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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

La razón la determina el juez
“Para el Consejo Patronal de la República 
Mexicana COPARMEX Nayarit, son 
preocupantes las reformas del gobierno 
que afectan a los empresarios del país, 
con el pago de las contribuciones que han 
querido aplicar, nosotros le apostamos 
a generar inversión y no bajar la cortina 
y cerrar negocios, existe el interés de 
generar fuentes de empleo para las  
familias y el progreso del Estado”, afirmó 
el presidente de esa institución José de 
Jesús Hernández Preciado. 
Lo anterior fue dado a conocer durante 
una charla con comunicadores de 
medios electrónicos e impresos que 
lo acompañaron en sus dos años al 
frente de ese organismo, donde anunció 
que el 30 de septiembre concluye su 
mandato y entrega la estafeta a José 
Francisco Talavera del Río, quien 
seguramente dará continuidad al trabajo 
realizado con el respaldo de hombres 
y mujeres empleadores que componen 
la COPARMEX en la entidad. 
El objetivo es servir, construir, proponer 
y también defender cuando es necesario 
por el progreso, desarrollo y ser más 
competitivos, incluyentes y propositivos.
Es necesario quitar la idea que el 
Consejo Empresarial solo estaba con 
la gente de elite,  caben todos, tanto el 
bien común como grandes consorcios, 
se trata de un sindicato patronal que no 
tiene ningún conflicto con organización 
alguna, es un espacio de participación 
a todas las instituciones.
En su última conferencia para despedirse 
del cargo, Hernández Preciado, reconoció 
que Nayarit es uno de los estados con 
menor incidencia delictiva, factor que 
permite se pueda tener una empresa y 
mantenerla en funcionamiento, indica,  
que el 30 concluye su función al frente 
de esa dirigencia y fueron electos 16 de 
24 consejeros, entre ellos cinco nuevos 
que trabajaran con el presidente electo, a 
quien le tomará protesta el líder nacional 
Gustavo del Hoyo Walter, evento al que 
se invitó a los tres representantes de 
los poderes nayaritas. 
n ese mismo sentido, aplaudió las reformas 
a la Ley Electoral y determinación de 
Corte, en el sentido de focalizar en lo 
productivo, no dar tiempo a generar 
división en la sociedad,  no obstante, 
se está en desacuerdo en determinadas 
acciones que afectan a los empresarios, 
y se ocupa que los legisladores de las 
diversas cámaras sean cuidados en la 
aprobación de la Ley de Ingresos, y 
revisen lo concerniente a la esa Ley de 
impuestos sobre renta, porque el reto es 

crear más fuentes de empleos formales, 
dijo Hernández Preciado.
Por su parte el próximo presidente de la 
COPARMEX, José Francisco Talavera 
del Río, agradeció el respaldo para 
llegar a la presidencia de ese organismo 
que acaba de cumplir 87 años de su 
creación, es un sindicato patronal de 
libre afiliación, que participa para el 
desarrollo del Estado, con negocios 
que generan empleos.
El compromiso es continuar con la 
filosofía y objetivos que comparten en 
común, con una relación con la sociedad 
y gobierno de una manera compartida 
en beneficio de los ciudadanos.
Para el dirigente empresarial, se 
tiene la finalidad de trabajar bajo una 
dualidad con los jóvenes, para que éstos 
tengan conocimiento y capacitación de 
cómo acceder a los créditos de NAFI 
o NADEN, ya que en ocasiones se 
desconoce y esos programas se van a 
otros lugares, ante ello, la necesidad 
que en la COPARMEX se trabaje en 
equipo, en unidad y fortalecidos. 
Se percibe que la institución en referencia, 
no es ajena a reformas políticas, 
estructurales o determinaciones de 
la corte, y menos estar al margen del 
panorama económico del país o Nayarit, 
pero exigen que si hay austeridad sea 
pareja, pues injusto que quienes estén 
en el aparato oficial o descentralizados 
tengan excelentes sueldos y ni siquiera 
pagan impuestos, no se vale y están 
en contra.
Cabe mencionar, la atención  siempre 
amable y atenta de la encargada de 
comunicación social de COPARMEX, 
la amiga Conchita Rodríguez, por la 
invitación en esta y otras ocasiones. 

¡Una austeridad simulada!

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

A muchos de nosotros nos enseñan 
desde niños ya sea en el hogar o 
en la escuela a ser prudentes, a no 
adelantar resultados, a no cantar 
victoria y que como en el béisbol: el 
juego no acaba hasta que se acaba; 
y al parecer a los representantes del 
partido Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) en Nayarit, les 
faltó precisamente eso: prudencia, 
pues festejaron algo que aún no 
estaba concluido.
Pero en realidad los de Morena no 
andaban orinando tan fuera de la 
olla al estar cantando victoria de 
antemano, pues la votación para 
avalar la reforma político-electoral 
que emitió el Congreso Estatal fue 
muy reñida, ya que tan solo un voto 
significó la diferencia; sin embargo, 
los de Morena no tuvieron el tacto 
suficiente para detectar que un primer 
pronunciamiento no decide todo, y 
si bien en primer término corrió el 
rumor de que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) empezaba 
a darle la razón a la demanda de 
Morena en cuanto a que estaba mal 
diseñada la también llamada “Reforma 
Mercado”, porque quien la presentó 
ante el pleno del Congreso Estatal 
fue precisamente el diputado local 
por el PAN Javier Hiram Mercado 
Zamora, resulta que siempre no 
estaba mal para la mayoría de los 
magistrados de la SCJN, por lo que 
la avalaron  y ahora los de Morena 
han quedado en entredicho; aunque 
tienen el respaldo de al menos otros 
cinco magistrados, la mayoría se 
impuso y le dio la razón a la actual 
XXXI legislatura nayarita, por lo que 
los próximos diputados, presidentes 
municipales y el gobernador del 
estado, estarán en funciones durante 
cuatro años para que en el 2021 se 
empaten de bien a bien las elecciones 
locales con las federales.
Pero no nada más los de Morena se 
fueron con la finta de que la SCJN le 
daría palo a la reforma estatal, sino 
gran parte de la opinión pública y 
hasta militantes panistas, así como 
a políticos de todos los colores, y 
más a los que están esperanzados en 
sacrificarse por el pueblo ocupando 
una curul o presidencia municipal y 
la gubernatura, ya que preveían que 
en caso de llegar a ocupar alguno de 
estos cargos sería nada más por un 
año, y como que esto no les parecía 
nada bien, supuestamente porque 
como aducen algunos, en un año 
no se puede hacer prácticamente 
nada de nada y si se hace, lucirá y 

durará muy poco.
Y esto de que solamente duraran un 
año los cargos mencionados, fue lo 
que determinó en la mayoría de los 
magistrados para darle la razón al 
Congreso nayarita de que estaba 
bien la reforma Mercado, porque 
de no haber sido avalada y que los 
próximos diputados y presidentes 
municipales, así como el gobernador 
duraran nada más un año en el cargo, 
esto significaría un gasto más para 
preparar los siguientes comicios; y 
en realidad, hay algo de veracidad 
en este pronunciamiento porque no 
bien tomaran posesión de su cargo 
los que fueran a durar un año en el 
cargo, cuando ya iban a empezar 
los movimientos para las siguientes 
elecciones, por lo que en realidad 
nada iban a hacer los servidores 
públicos cuyo encargo durara un 
año porque tendían la grilla encima y 
sin poder aspirar a más que esperar 
que pasara ese año lo más rápido 
posible. Año que posiblemente sería 
de puro nadar de a muertito, de pura 
pasividad y estancamiento estatal y 
municipal. Un desgaste innecesario 
que ni a los de Morena convendría 
a corto plazo.
Hubo un compañero ferroviario, 
conductor de trenes que le había 
ganado todas las demandas laborales 
al Ferrocarril, quien nos aconsejó antes 
de entrar a una audiencia en la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje, 
que cuando el juez nos preguntara si 
nosotros teníamos la razón o la otra 
parte, que le respondiéramos que 
“quien la tuviera, que eso lo tendría 
que resolver él como juez”, porque 
si bien la mayoría si no es que todos 
los que demandamos creemos tener 
la razón, para eso está precisamente 
el juez, para decidir quién sí y quién 
no la tiene. Y esto viene a colación 
precisamente debido a la acción que 
tomaron los de Morena en Nayarit al 
echar las campanas al vuelo antes de 
no tener la verdadera resolución de 
la SCJN; porque si sienten o sentían 
tener la razón, de todos modos serían 
los magistrados quienes decidieran 
tanto por los congresistas nayaritas 
como los de Morena.
¿Se adelantaron los de Morena 
cantando victoria antes de tiempo o 
ya sabían para dónde se inclinaría la 
balanza de la SCJN? Si se adelantaron 
están dando a entender que no 
analizaron a fondo lo que hacían; y 
si ya sabían, también dan a entender 
que nomás hicieron la mosca chillar, 
para ver si era chicle y pegaba.
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Bolo de Layín se convierte 
en noticia internacional 

El niño Érick: un llamado a la 
conciencia de diputados de Nayarit 

Distintos medios informativos 
l o c a l e s ,  n a c i o n a l e s  e 
internacionales voltearon la 
mirada nuevamente al Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva por 
el bolo que lanzó en las Fiestas 
Patronales de Ahucatlán. 
No es la primera vez que el 
Alcalde sanblasense lanza 
dinero en celebraciones a la 
concurrencia, pues es bien 
conocido que a cada festejo 
que asiste tiene la costumbre 
de regalar dinero. Periodistas 
como Joaquín López Dóriga y 
Carlos Loret de Mola condenaron 
éste hecho compartiendo la 
grabación donde se le ve al 

"El amigo Layín" llamó la atención de medios locales, nacionales e 
internacionales por el bolo que lanzó en las fiestas de Ahuacatlán. 

aquí, apoyados por el abogado Alfonso 
Nambo fue tramitado el número de amparo 
1284/2016 ante el Juzgado Primero de 
Distrito de Amparo Civil y Administrativo, que 
inmediatamente concedió una suspensión 
para registrar y proteger al recién nacido. 
La orden judicial fue tajante: en el acta de 
nacimiento debían aparecer los nombres 
de sus padres aunque fueran menores de 
edad. Lo anterior, conocido entonces por 
el Congreso del Estado, debió representar 
un aviso de que algo no quedó bien en el 
Código Civil.
Por cierto, Erick deberá cargar toda su vida 
que fue registrado por mandato judicial y 
prueba de ello es que su acta de nacimiento 
tiene la siguiente anotación:
“Juicio de amparo indirecto exp. 1284/2016 
Juzgado Primero de Distrito en Materia de 
Amparo Civil, Administrativa y de Trabajo y 
de Juicios Federales en el Edo. de Nayarit”.

EL NIÑOTE 
El niño está cerca de cumplir siete meses 
y es cargado por su joven madre. Ella 
delgada, de cabello largo, y él un niñote, 
pronto parecerán hermanos. La acompaña 
su suegra Araceli, cuyo hijo este lunes 
por la mañana trabajaba en la obra, como 
peón de albañil. 
Érick soporta la plática un rato. Va de los 
brazos de la mamá a los de la abuela. 
Después se pone molesto, mama un rato 
y finalmente se duerme.
Araceli se preocupa: su hijo tiene una 
hernia y teme que por el trabajo duro se 
complique su salud. Gana mil 200 pesos 
por la jornada de lunes a sábado, pero el 
domingo se acomide a lo que haya para 
ganarse un extra, por ejemplo macheteando 
en las parcelas. 
El adolescente se propone que al menos 
una vez por semana pueda llevar a su 
pareja a cenar tacos o algún hot-dog. 
El esposo de Araceli también trabaja en la 
obra y ella cumple con el aseo en varias 
casas. 

Cuando el joven no tiene trabajo, se pone 
a vender pan, actividad que cumplía desde 
hace años, pero ahí no gana más de 60 
pesos por jornada. No estudia, mientras que 
la adolescente acude a una preparatoria 
abierta en la colonia 2 de Agosto. Ahí viven, 
en casa de los padres de él.
Habla Araceli:
“Les ayudamos en lo que podemos pero 
tienen pocas cosas. El niño no tiene cuna. 
Tienen un colchón viejo pero la base de la 
cama no sirve. Les di unos trastes. Tienen 
una estufita. No tienen refri, ni ropero, ni 
andadera. Los familiares les ayudamos, 
no les falta de comer. La ropa de ellos la 
cuelgan de un tubo y la del niño está en 
un cartón”.
El cuarto que ocupan, en una segunda 
planta, tiene lámina de asbesto con goteras 
y faltan vidrios en una ventana. 
Se trata de un caso real, con fuerte impacto 
social y familiar, y como los hay muchos: 
el embarazo en la adolescencia.
Como dato adicional, afuera del hospital 
del Seguro Social ubicado en el bulevar 
Colosio, hay un anuncio grande en el que 
se lee: “3 de cada 10 embarazos son de 
adolescentes”.
Sobre el asunto, además del caso de Érick, 
el director del Registro Civil de Tepic, 
Germán Macedo atiende otro amparo de 
menores que buscan contraer matrimonio: 
una pareja donde la mujer adolescente 
está embarazada. 
En ese caso, explica, si obtienen la protección 
de la justicia federal y son casados podrán 
registrar al niño tan pronto nazca.
Para Macedo, la reforma del Congreso del 
Estado no contribuye a atacar el problema 
de fondo para detener el embarazo de 
adolescentes: es un tema –explica- de 
educación, cultural, social, familiar.
Considera que en todo caso la Cámara de 
Diputados debería legislar para que todos 
tengan acceso a la educación, porque el 
embarazo de adolescentes coincide en 

muchos casos con jóvenes que abandonaron 
la escuela entre la primaria y secundaria, 
o de la secundaria a la preparatoria.

CORRE TÉRMINO 
La semana pasada, informó este reportero, 
el Juzgado Primero de Distrito concedió 
amparo a los padres de Érick para que 
puedan contraer matrimonio civil y registren 
al niño, aunque esto último ya fue acatado.
Si bien los argumentos del Congreso del 
Estado hacen referencia a la protección 
de los menores, en especial detener los 
matrimonios forzados y el abuso a niñas, 
la sentencia de amparo documentó una 
violación constitucional porque los diputados 
no previeron situaciones de parejas jóvenes 
en que no haya violencia y, como en este 
caso, ya tengan un hijo. 
Así explicó el fallo judicial en una de sus 
partes:
“…resulta evidente que los legisladores 
del Congreso del Estado de Nayarit, 
únicamente analizaron los casos de que 
exista matrimonio forzado entre menores 
de edad, así como para evitar el abuso 
sexual de las niñas; sin embargo, omitieron 
precisar cuál era la consecuencia jurídica 
de que dos menores de edad solicitaran 
matrimonio, sin que existan dichos riesgos, 
aunado al hecho de que vivan juntos y 
hayan procreado un hijo en común.
“Dichas situaciones que no fueron previstas 
por el legislador, paradójicamente agravian 
a los más indefensos, como son los 
menores de edad y el hijo neonato que 
ambos acaban de concebir”…
La próxima semana se cumpliría el plazo 
para que el Congreso decida si presenta 
o no un recurso de revisión contra la 
sentencia del juzgado federal.
Pero mientras tanto, el pequeño Érick 
continuará siendo referencia en el tema. 
Así nació: luchando.
(NO se autoriza la transcripción o copiar 
y pegar esta nota a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas) 

Por Oscar Verdín Camacho 
A altas horas de la noche del pasado tres 
de marzo, una adolescente que 20 días 
después cumpliría 16 años de edad fue 
ingresada en el Hospital Central de Tepic. 
Estaba por dar a luz y se creía que en parto 
natural, pero de última hora se presentaron 
complicaciones y de inmediato fue llevada 
a quirófano para la práctica de cesárea. 
Alrededor de las 0:30 horas del cuatro de 
marzo nació un varón que tenía un reto 
inmediato: salvar su vida. Estuvo 12 días 
en incubadora y su joven mamá pudo 
verlo tres días después del nacimiento. 
Ingresaba al hospital para amamantarlo y 
luego se retiraba con familiares. Su pareja 
es meses menor que ella.
Y al mismo tiempo que ese niño con 
padres adolescentes se aferraba a vivir, 
en el Congreso del Estado se aprobaba 
una reforma a artículos del Código Civil 
mediante la cual, por ejemplo, menores de 
18 años no pueden contraer matrimonio y  
registrar a sus hijos como pareja.
La reforma fue publicada en el Periódico 
Oficial el 11 de marzo, uno de los días 
en que el pequeño se encontraba en 
incubadora.
En junio pasado, la pareja se presentó a la 
oficina del Registro Civil en la Presidencia 
Municipal de Tepic para contraer matrimonio 
y registrar al niño. No se pudo. La citada 
reforma lo impedía.
De esa forma, ese pequeño que lleva por 
nombre Érick se convertía en un llamado 
de alerta al Congreso del Estado en cuanto 
a que la citada reforma había fallado. 
Unos días después, se ha explicado 

eso, teníamos que trabajar en 
el campo desde la madrugada 
hasta que oscurecía para que 
hubiera comida en casa."
A demás publicó un video en 
la misma red social donde da a 
conocer el origen de su dinero. 
En dicho video menciona que es 
de los principales productores 
de mango de en el país, con 
empresas en México y el 
extranjero y que es de ahí 
donde obtiene el recurso para 
apoyar y regalarle dinero a la 
gente. "Soy gente de trabajo, 
vengo de familia campesina, 
el creador me permitió llegar 
a ser uno de los principales 
comercializadores de mango 
del país, con mis empresas 
género más de 1500 empleos al 
año en México y el extranjero. 
De aquí sale para ayudar al 
pueblo y desde que gane mis 
primeros pesos lo he hecho, 
no me gustan los lujos, pero 
si me gusta ayudar a la gente, 
mientras Dios me preste vida 
lo voy a seguir haciendo con 
mucho gusto y de corazón".  Una 
vez más el edil sanblasense la 
vuelve a hacer. 

edil regalando dinero, noticia 
que se convirtió en viral a las 
pocas horas en redes sociales 
y medios de comunicación de 
toda la república mexicana.  
Por su parte, "El Amigo Layín" 
les responde en su cuenta de 
Twitter expresando que "seguirá 
apoyando al pueblo con mucho 
gusto y de corazón".
Respecto a esto, el Presidente 
de San Blas público en su perfil 
de Facebook que desde pequeño 
ha conocido el bolo como una 
tradición y no ve nada incorrecto 
seguir con esta costumbre 
para los niños. "Cuando yo era 
niño el bolo era una tradición, 
lo disfrutamos en fiestas y 
bautizos y con gusto corríamos 
a la tienda a comprar dulces 
porque no había dinero para 
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SCJN de palo a Morena: 
Ramón Cambero

López Obrador estará 
en Nayarit por cuatro 

días: Navarro Quintero 

Denunciar a malos agentes policíacos pidió a la 
ciudadanía secretario de seguridad, Jorge Berecochea

Por: MARIO LUNA
El presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional y coordinador 
de la fracción parlamentaria, el 
diputado José Ramón Cambero 
Pérez, manifestó que con la 
resolución que diera la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación,-
SCJN- relativo a la duración 
del periodo constitucional de 
4 años para el gobernador, 
alcaldes, diputados y regidores, 
representa beneplácito no solo 
para los partidos políticos, sino 
para la ciudadanía en general.
Estimó que con este resolutivo 
que diera la SCJN, del recurso 
de anticonstitucionalidad de las 
recientes reformas electorales 
presentada por MORENA, 
quedó de manifiesto que los 
ganadores son los intereses 
generales de los ciudadanos 
de Nayarit y que los grandes 
perdedores son los intereses 
particulares de un instituto 
político como MORENA, que solo 
veía tintes de beneficio electoral 
con este recurso manipulador, 
pero que afortunadamente los 
magistrados se los echaron 
abajo, reconociendo así, la 
iniciativa presentada por el 
diputado panista, Javier Mercado.
Destacó que con esta aprobación, 
de la duración del periodo de 
cuatro años para este proceso 
electoral para todos los puestos 
de elección popular, permitirá un 
ahorro sustancial e importante 
en lo económico y humano.
Enfatizó que es reprobable que 

los integrantes de MORENA, 
quieran hacer todo con un 
interés partidista y personal, 
como lo que pretendían hacer 
con estas reformas para que 
fueran para el 2018, ya que 
estaban visualizando que para 
ese tiempo y en eses proceso 
electoral, les pudiera ir muy 
bien a ellos en todo el país, es 
decir se dicen que están a favor 
del pueblo, pero en la realidad 
están solo a favorecerse ellos 
mismos.
Estimó que por ello, al interior del 
Congreso, se tendrá que trabajar 
a marchas forzadas para sacar la 
ley electoral, ya que esta deberá 
estar promulgada y publicada 90 
días antes de que den inicio el 
proceso electoral, es decir que 
para antes del día sábado 8 de 
octubre, por lo que los cabildeos 
entre las diferentes fracciones 
parlamentarias deberán de iniciar 
sin contratiempo alguno, para 
estar en condiciones de sacarla 
en tiempo y forma.
Ramón Cambero Pérez, añadió 
que los trabajos que se tendrán 
que hacer serán forzados para 
poderla sacar en tiempo y forma, 
ya que en ello se tendrán que 
definir las reglas que regirán 
para este proceso electoral, 
como es la reelección, plazos 
de campañas, regulación de los 
topes de campaña, la paridad 
de género, la regulación de las 
candidaturas independientes 
entre otras.
Es por ello que el líder del 
PAN en Nayarit, dijo que ellos 

Por Edmundo 
Virgen

El Secretario de Seguridad 
Publica Tránsito y Vialidad 
en el municipio de Tepic, el 
Teniente Coronel Jorge Alberto 
Berecochea García, hizo un 
llamado a la población para 
que en caso de que pudieran 
ser víctimas de atropellos 
o abusos de autoridad por 
parte de algún elemento de 
la corporación lo denuncien 
y se lo hagan saber, para 
tomar las medidas adecuadas 

y sancionarlos, por que su 
obligación es la de servir 
a la población, el brindar 
seguridad, no cometer abusos 
contra pacíficos ciudadanos.
Al respecto preciso, que 
en la corporación siempre 
existen problemas con 
algunos elementos, y no 
son precisamente problemas 
correspondientes a esta 
administración, ya que 
siempre han existido dos o 
tres agentes que se rehúsan 
a cumplir con su deber, con 

sus horas de trabajo y se 
dedican a inventar pretextos 
para no cumplir con  su 
obligación, es por eso que 
declaran ante los medios 
que los comandantes los 
tratan mal, pero no es así, 
simplemente es gente que 
siempre se queja de todo, 
que no están conformes con 
el trabajo que se les asigna y 
buscan la manera de acusar 
a un superior de malos tratos 
cosa que no existe.
De los operativos policíacos, 

el Secretario de Seguridad 
explicó, que se realizan de 
manera normal en todo el 
municipio, aunque cuentan 
con varias patrullas que ya 
requieren de mantenimiento 
para su optimo funcionamiento, 
lo cual pronto quedará resuelto 
debido a que se bajo un 
recurso federal para hacer 
frente a este gasto, por lo 
que muy pronto todas las 
patrullas estarán en perfectas 
condiciones para servir a la 
población, concluyó.

Viene a dictar conferencias en 12 municipios

*Con engaños al pueblo MORENA se oponía a que hubiera estas reformas 
para el 2017, diputados tendremos que trabajar a marchas forzadas para sacar 

adelante esta reforma electoral, señala

respetarán y acatarán el fallo 
de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, refrendando la 
convicción democrática de seguir 
trabajando por el bien de todos 
los habitantes de la entidad.
En otro orden de ideas al 
preguntársele sobre  los acuerdos 
que se llegaron este pasado 
sábado en la formalización de 
acuerdos para las alianzas y el 
método de selección de candidato 
a la gubernatura, dijo que se 
suspendió en la entidad, para dar 
prioridad a trabajar por la unidad 
fortaleciéndola, reconociendo 
que a nivel nacional, su partido 
ya aprobó en consejo político, 
las alianzas para el 2017 y que 
en lo que respecta a Nayarit, se 
está caminando por buen camino 
en este sentido de alianzas con 
otros partidos políticos, como 
al interior del propio partido, 
aseguró el diputado Ramón 
Cambero Pérez y líder del CDE 
del PAN. 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-En entrevista con el 
destacado político nayarita y 
miembro distinguido del Partido 
Político MORENA, doctor, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, manifestó 
que en breve el líder nacional de ese 
partido realizará una intensa gira 
de cuatro días por doce municipios 
de Nayarit, quien llevará a cabo 
conferencias sobre un diagnóstico 
de la situación política, social y 
económica que estamos viviendo 
los mexicanos.
Agrega el también líder del grupo 
político Juntos por Nayarit, que 
dicho análisis es para que la 
ciudadanía, se entere de cómo 
se puede prevenir la manipulación 
nacional y mundial impuesta por 
la clase política aburguesada que 
presiden los gobiernos tiranos, 
que sólo sirven a los intereses 
mezquinos de la ultraderecha.
Subrayó Navarro Quintero, que 
si hay un político mexicano que 
conoce la situación que prevalece 
en el país, en donde la clase obrera, 
campesina, profesional, ganadera y 
pesquera sigue siendo explotada, es 
por lo que López Obrador, recorre 
permanentemente los municipios 
de nuestra patria, lo que le ha dado 
el pleno conocimiento de lo que 

adolece la gente, sobre todo la 
que menos tiene, por ello cuenta 
con las alternativas para planificar 
y aplicar desde la Presidencia de 
México, una política creativa e 
integral para sacar adelante y con 
certeza el desarrollo de México.
En otro orden de ideas opinó 
el galeno, Navarro Quintero, 
sobre el añejo problema del 
conflicto de tierras en los límites 
de Jalisco y Nayarit, donde dijo, 
que ha faltado voluntad política 
para resolverlo de parte de las 
autoridades correspondientes, 
ya que con ello dijo, se puede 
evitar que constantemente se 
estén calentando los ánimos entre 
indígenas y ganaderos en donde 
incluso siempre está latente que 
pueda correr la sangre.
“Por lo que López Obrador estará 
visitando el municipio nayarita 
de La Yesca, quien obviamente 
tiene conocimiento del conflicto, 
y sabe que es prioridad atender 
el problema,  donde con voluntad 
política se le deber dar la razón y 
el fallo de la ley agraria al grupo 
que constitucionalmente demuestre 
que es el legítimo dueño de esas 
tierras en discordia”.
Para finalizar el entrevistado, 
señaló que MORENA, está vez 
no podrá ir en alianza con otros 
partidos en el 2017 en la entidad, 
ya que por ser un órgano político 
de nueva creación en Nayarit, la ley 
electoral se lo impide, pero lo que 
sí dijo, estaremos dando la batalla 
por la gubernatura, municipios, 
diputaciones locales, regidurías 
y síndicos municipales, “pues ya 
basta que los gobernantes sigan 
siendo soberbios con los humildes, 
y humildes con los soberbios”.
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El CEN del PRI entrega reconocimiento a 
periodista Compostelense Jesús Ulloa 

Maestros apoyaremos a quién nos 
demuestre reciprocidad: Antonio Carrillo

Por Salas Bernáldez
El Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional entregó ayer 
reconocimientos a quienes 
participaron en su Concurso 
de Fotografía llamado "La 
Belleza Natural de México".
La convocatoria lanzada por 
el CEN tricolor por medio de 
su Secretaría de Vinculación  
de la Sociedad Civil y la 
Secretaría de Cultura del 

mismo instituto político, tuvo 
amplia respuesta y desde 
todos los rincones del país 
se enviaron gráficas de 
las riquezas naturales de 
nuestro país, mismas que 
después de ser elegidas se 
expusieron ayer martes en 
las instalaciones del partido 
en la capital del país.
Uno de los fotógrafos que 
recibieron un reconocimiento 
fue el comunicador nayarita J. 

Jesús Ulloa Becerra, director 
del semanario El Jicote de 
la cabecera municipal de 
Compostela, quien respondió 
a esta convocatoria enviando 
una fotografía  de un atardecer 
en Guayabitos,  teniendo 
como imagen principal la 
Isla del Coral.
Ulloa Becerra fue notificado 
de la elección de su fotografía 
y fue citado en las oficinas 
del CEN del PRI en la capital 

del país, donde se exhibieron 
los trabajos galardonados 
y entregados diplomas de 
reconocimiento.
El compostelense compitió 
en la Categoría "Fotografía  
Profesional".

La  d i recc ión  genera l , 
reporteros y todo el equipo 
de Gente & Poder felicita a 
Jesús Ulloa, que forma parte 
del equipo de colaboradores 
de esta Casa Editorial, por 
este logro profesional. 

Por: MARIO LUNA
 El líder de los maestros 
de la sección 20 del SNTE, 
en Nayarit, Antonio Carrillo 
Ramos, reconoció que ante la 
efervescencia política que se 
vive en la entidad para llegar a 
ser los próximos gobernantes en 
los comicios del 2017, muchos 
de esos actores políticos, se 
han estado acercando a dialogar 
con el magisterio, por lo que 
una vez más –dijo- reafirmamos 
que nosotros estaremos con 
aquel que verdaderamente 
atienda nuestras necesidades 
educativas, así como nos 
demuestre respeto y apoyo, 
ya que debe de haber una 
reciprocidad en el apoyo.
Refirió que su organización 
sindical es plural, ya que al 
interior militan maestros de los 
diferentes partidos políticos, 
aunque refirió que hoy se ha 

conformado una nueva corriente 
política denominada corriente 
magisterial, que tiene definición 
partidaria.
Señaló que en este sentido, 
se estarán buscando algunos 
espacios de representación 
popular, ya que se tiene la 
necesidad de tener diputados, 
a l ca ldes ,  as í  como un 
gobernante comprometido 
con el magisterio, ya que la 
finalidad es trabajar por una 
dignificación de la política, 
la cual por cierto está muy 
deteriorada y la población 
n cree en los políticos ni en 
los partidos políticos, porque 
solo saben prometer pero 
nunca cumplen, por ello, ahora 
nuestro objetivo es trabajar 
cumpliendo y haciendo que los 
gobernantes cumplan con sus 
responsabilidades para de esta 
manera poder estar trabajando 

para que haya credibilidad en 
los políticos y en los partidos.
Por ello en esta renovación de 
los poderes en la entidad para 
este año venidero, al interior 
de la organización se están 
organizando para dar fortaleza 
a esta corriente magisterial, 
por lo que se han estado 
reuniendo con compañeros de 
los diferentes compañeros en los 
distintos municipios para hacer 
algunas alianzas que permitan 
consolidar la llegada de hombres 
y mujeres que se comprometan 
a realizar un buen trabajo en 
la responsabilidad popular que 
se buscará sean ellos quienes 
las encabecen, reconociendo 
que existen excelentes perfiles 
competitivos para triunfar en 
estos comicios venideros, 
recordando que todo ciudadano 
tiene el pleno derecho de 
organizarse, de pertenecer a 
un grupo político, de participar 
y que incluso puedan abanderar 
una candidatura de algún partido 
político, sea por el partido que 
sea, la sección 20 del SNTE, 
dará su total apoyo y respaldo 
a sus agremiados que estén 
participando.
Antonio Carrillo Ramos, agregó 

que los campesinos agremiados 
a la CNC se están organizando 
y ellos como magisterio tienen 
mucha semejanza con la 
organización campesina, porque 
muchos de sus maestros, son 
dirigentes ejidales, otros que ya 
están jubilados, cuidan ahora 
su patrimonio de origen que 
es la tierra, por ello, juntos 
estaremos trabajando, por ello 
lo primero es organizarse para 
buscar las oportunidades para 
mejorar las condiciones de 
infraestructura de desarrollo, por 
ello, el magisterio, estaremos 
dando el apoyo a todos aquellos 
que busquen un espacio 
de representación popular, 
que verdaderamente estén 
comprometidos con el magisterio 
y que con hechos nos apoyen a 
resolver nuestras necesidades.
La reorganización deberá de 
ser una necesidad por lo 
que el magisterio lo estamos 
haciendo para dignificar la 
imagen de los partidos porque 
todos los partidos están muy 
devaluados por la decepción 
que han generado al traicionar 
y no cumplir con el pueblo, 
sobre todo quienes están en 
el poder ejecutivo y legislativo. 

*Hemos tenido acercamiento con el PRI, pero no con su dirigencia, apoyaremos 
a quien nos garantice respeto, cumplimiento a los compromisos

JESÚS ULLOA recibió un reconocimiento por su 
fotografía Atardecer en la Isla del Coral, que fue 
expuesta ayer martes en una ceremonia en las 

instalaciones del CEN del PRI en la capital del país.
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De acuerdo a la definición de los expertos, 
la pobreza es la situación o condición 
socioeconómica de la población que no 
puede acceder o carece de los recursos 
para satisfacer las necesidades físicas 
y psíquicas básicas que permiten un 
adecuado nivel y calidad de vida.
Esas carencias son  la alimentación, 
la vivienda, la educación, la asistencia 
sanitaria o el acceso al agua potable. 
También se suelen considerar la falta 
de medios para poder acceder a tales 
recursos, como el desempleo, la falta 
de ingresos o un nivel bajo de los 
mismos. Incluso, también puede ser 
el resultado de procesos de exclusión 
social, segregación social o marginación.
En muchos países del tercer mundo, la 
situación de pobreza se presenta cuando 
no es posible cubrir las necesidades 
incluidas en la canasta básica de 
alimentos o se dan problemas de 
subdesarrollo.
En los estudios se distingue entre pobreza 
y pobreza extrema, definiéndose la 
pobreza extrema como aquella situación 
en la que una persona no accede a la 
canasta básica de alimentos (CBA) 
que le permita consumir una cantidad 
mínima de calorías por día, y pobreza 
como aquella situación en la que una 
persona no accede a una canasta básica 
de bienes y servicios más amplia (CBT), 
que incluye además de los alimentos  
rubros como los servicios públicos, la 
salud, la educación, la vivienda o la 
vestimenta.
El Banco Mundial ha cuantificado 
ambas líneas, estableciendo desde 
octubre de 2015, la línea de pobreza 
extrema (indigencia) en 1.90 dólares 
por día y la línea de pobreza en 3.10 
dólares diarios.
Según el Informe de Desarrollo Humano 
de 2014 del Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo (PNUD) 
uno de cada cinco habitantes del 

mundo vive en situación de pobreza 
o pobreza extrema. Es decir, mil 
500 millones de personas no tienen 
acceso a saneamiento, agua potable, 
electricidad, educación básica o al 
sistema de salud, además de soportar 
carencias económicas incompatibles 
con una vida digna.
En la mayoría de contextos sociales 
la pobreza se considera algo negativo 
y penoso, si bien en algunos ámbitos 
de carácter espiritual o religioso la 
pobreza voluntaria se considera una 
virtud por implicar la renuncia a los 
bienes materiales —voto monástico de 
pobreza—. Históricamente la pobreza 
ha sido valorada de muy distinta forma 
según la ideología o ideologías de cada 
época; así ocurría en el pensamiento 
económico medieval. Distinta a la 
pobreza voluntaria es la vida austera 
o vida sencilla cercana a posiciones 
tanto espirituales como ecologistas 
—decrecimiento—.

MÉXICO CON MÁS POBREZA
La pobreza en México aumentó en dos 
millones de personas entre 2012 y 2014, 
al pasar de 53.3 millones de personas 
(45.5 por ciento) a 55.3 millones de 
personas (46.2 por ciento), y al mismo 
tiempo, la pobreza extrema se redujo 
marginalmente, reveló el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política 
de Desarrollo Social (Coneval).
El estudio del Coneval mide diferentes 
dimensiones para calcular la pobreza. 
Uno de ellos, es a nivel ingreso: en el 
bienestar mínimo el ingreso mensual 
por integrante de familia es de al menos 
1242.61 pesos, en el entorno urbano, 
y de 868.25, en el rural, y la línea de 
bienestar es de 2,542.13 pesos (urbano) 
y 1,614.65 (rural). 
Las otras dimensiones que se toman 
en cuenta son carencias sociales en 
educación, acceso a servicios de salud, 
acceso a seguridad social, acceso a 

alimentación, calidad 
y espacio de vivienda, 
y servicios básicos de 
vivienda.
Así es como cambió 
la distribución de 
la pobreza en los 
primeros años de la 
administración de Peña 
Nieto. Por entidad, 
donde más disminuyó 
fue en Nayarit con 11.7 
y donde más creció 
fue Morelos con 17.8.
Nuestro estado aplica 
acciones más directas 
para combatir la pobreza 
y son acertadas.

Tepic, Nayarit.- El Gobierno del 
Cambio a través de la Dirección de 
Desarrollo Económico y Turismo, 
extiende la invitación a todas las 
microempresas, comerciantes en 
pequeño y emprendedores, para ser 
parte del programa “Mi Negocio en 
Línea con el Cambio”, con el cual, 
se les capacita para cobrar con 
tarjeta de crédito y débito a través 
de un celular.
“En diciembre del año pasado 
lanzamos el programa Mi Negocio 
en Línea con el Cambio, dirigido 
a los comerciantes; a la fecha ya 
son 189 personas capacitadas 
con consultoría y se les entregó 
su equipo; el objetivo es llegar a 
más emprendedores por lo que 
invitamos a todos los comerciantes 
a que se acerquen y se inscriban 
en este programa”, destacó Adriana 
Guerrero Pedroza, directora de la 
dependencia.
En este programa 
los beneficiados 
reciben la visita de 
un consultor que 
brinda capacitación 
en  temas  de 
mercadotecnia, 
o p e r a c i o n e s 
c o n t a b l e s  y 
finanzas, atención 
a  c l i e n t e s  y 
ventas, análisis 
de micromercado, 
capac idad  de 
endeudamiento 

financiero y además, entrega un 
equipo tecnológico para vender y 
cobrar todos sus servicios a través 
del celular con tarjeta de crédito o 
débito.
“Con esta adquisición, podrá cobrar 
sus servicios y vender en cualquier 
lugar o ciudad a través de su 
celular, además después de haber 
cumplido la capacitación se le da 
un seguimiento de tres meses por 
cualquier duda que pueda surgir”, 
detalló la funcionaria.
Cabe destacar que este programa 
está subsidiado con el 90 por ciento, 
por lo que el comerciante debe 
aportar solo el 10 por ciento restante, 
aproximadamente 883 pesos. Para 
mayor información, los interesados 
deben acudir a las oficinas de la 
Dirección de Desarrollo Económico 
en el edificio anexo a la presidencia 
municipal.

“Mi negocio en Línea con el 
Cambio”, una oportunidad 

para microempresarios
*Se brindan cursos personalizados para cobrar a través de tarjeta 

de crédito o débito; incluye celular, sistema y dispositivo

PRI SUSPENDE DERECHOS 
A JAVIER DUARTE, 

GOBERNADOR DE VERACRUZ
- - - - - - -

Mala suerte, a Javier Duarte,
el  "pobre" gobernador,
ya le quitaron el chance
de poder ser regidor

E P I G R A M A
Por: Igibato

MILLONES DE POBRES EN MÉXICO

JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO
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Luego de la visita a Nayarit del 
Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Mikel Andoni Arriola 
Peñalosa, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
reafirmó que los nayaritas 
contarán con servicios de 
salud de calidad en un nuevo 
hospital regional de esa 
institución.
La construcción de la 
nueva obra comenzará en 
aproximadamente dos meses, 
será uno de los hospitales 
más grandes y modernos de 
la región occidente del país 
y se ubicará en el municipio 

de Bahía de Banderas, entre 
los poblados de San Vicente 
y Mezcales.
Uno de los temas más sentidos 

de la población 
son los servicios 
públicos de salud, 
por lo cual, dijo 
Sandoval Castañeda, 
su administración 
trabaja de manera 
pe rmanen te  en 
mejorar la calidad 
y  c a l i d e z  d e 
éstos, en construir 
infraestructura de 
primer nivel y con los 
más altos avances 
t e c n o l ó g i c o s  y 
médicos.
“Las  ob ras  de 
infraestructura en 
salud le dan a Nayarit 
la certeza de tener 
mejor calidad de vida; 

hoy estamos convencidos de 
que Nayarit va a ser diferente 
con este nuevo hospital de 
Bahía de Banderas, de 30 

especialidades, 150 camas, 
más grande que el que 
tenemos en Tepic y es un 
legado que vamos a dejar 
para siempre”, señaló el 
Gobernador. 

Consolida Gobierno construcción de 
nuevo Hospital del IMSS en Nayarit

No hay foco rojo de infección del ZIKA, pero 
no bajaremos la guardia, Benny Ramírez

no tengamos problemas de 
emergencias en un futuro, y 
contrarrestar la transmisión, 
vale la pena decirlo y es 
responsabilidad del gobierno 
federal estatal, municipal y 
sobre todo de la gente así 

lo dio a conocer para este 
medio el legislador”.
“Se está haciendo un programa 
intensivo de fumigación dijo 
el legislador, en Santiago 
Ixcuintla de descacharrizacion 
y cada comunidad que se 
descacharrice tiene prioridad 
de fumigarse,  los casos 
del ZIKA no ha aumentado 
y la contabilidad nos arroja 
números favorables en 
comparación al año pasado 
con el tema del DENGUE y 
el CHIKUNGUYA pero no 
debemos de bajar la guardia  
ya que algunos municipios 
como Santiago, Tuxpan, 

“No fue fácil, son más de 
mil 280 millones de pesos 
más 200 mil lones que 
aproximadamente le pusimos 

nosotros como estado, 
en el terreno, en las 
obras, en bulevares, 
todo lo  que nos 
exigieron. Hoy Nayarit 
va a tener otro hospital 
de aproximadamente mil 
400 millones de pesos 
sin deuda pública, sin 
endeudar a nuestro 
pueblo”, añadió.
En su reciente gira de 
trabajo por Nayarit, el 
titular nacional del IMSS 
aseguró que, pese a 

los recortes presupuestales 
del Gobierno Federal, los 
más de mil 200 millones 
de pesos que gestionó 
el Gobernador Roberto 
Sandoval para la edificación 

Rosamorada entre otros 
municipios que son de alta 
transmisión y debemos tener 
mucho cuidado porque de 
otra  manera tendríamos 
problemas muy serio.
 Es muy importante recalco el 
diputado”, que naveguemos 
del lado de la gente diciéndole 
que por favor la transmisión del 
DENGUE está en sus manos 
y que eliminemos criaderos 
potenciales que nos puede 
perjudicar la trasmisión del 
mosquito que contrae las 
diferentes enfermedades”.
“Creo que los Ayuntamientos 
son los principales promotores 

y  difusores de que los lotes 
baldíos se limpien y con ello 
evitar muchas enfermedades 
de no ser así el propietario 
está sujeto a una sanción de 
20 salarios mínimo al día y eso 
va a permitir que la gente se 
preocupe por limpiar su predio 
y no esperar a que le llegue 
la sanción, la secretaria de 
salud está trabajando duro y 
no hay alarma y ningún deceso 
por alguna deshidratación 
y seguiremos trabajando 
de manera coordinada con 
los gobiernos municipales 
concluyó el legislador Benny 
Ramírez”.

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.- El diputado  
Benny Ramírez del partido 
tricolor dijo, para este medio 
que las enfermedades del 
ZIKA y el famoso DENGUE 
entre otras enfermedades que 
se trasmiten por los mosquitos, 
está controlado no hay foco 
de infección pero hay que 
ser muy precautorios para 
que la incidencia no suba y 

del nuevo nosocomio están 
garantizados.
“El proyecto central es 
el hospital de Bahía de 
Banderas, va en franco 
desarrollo, se publicaron 
las bases de licitación en 
el mes de julio y estamos 
esperando el fallo hacia el mes 
de noviembre para empezar 
ya con la construcción; es 
un hospital que va a tener 
mucha capacidad resolutiva, 
30 especial idades, las 
especialidades que la gente 
requiere y demanda”, detalló. 
“Vamos a invertir mil 243 
millones de pesos en esa 
obra, si sumamos las obras 
que el Presidente Peña Nieto 
ha instruido para Nayarit 
desde el 2013, ya estamos 
llegando a los 2 mil millones de 
pesos”, enfatizó el funcionario 
federal.
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Acato la Resolución de la Suprema Corte: 
“Soy Hombre de Instituciones”, Manuel Cota

Recibe Roberto a Gobernador electo de Sinaloa

El Gobernador electo de 
Sinaloa destacó que el objetivo 
de su visita fue aprender 
de muchas de las políticas 
públicas creadas y aplicadas 
por la administración de 
Roberto Sandoval, ya que 
en su opinión han dado 
resultados en beneficio de la 
ciudadanía, y con una buena 
coordinación pueden aplicarse 
también en su estado. Además, 
agradeció la voluntad política 
del Gobernador Roberto 
Sandoval, así como su 
hospitalidad.
"Estoy muy contento, más por 
la gran calidez, la amistad 
y, sobre todo, siento tener 
la mano extendida de un 
amigo como lo es Roberto, 
el Gobernador de Nayarit, y 
además siempre con toda 
la actitud, la disposición 
de sumar, de trabajar de la 
mano, de hacer equipo, somos 

que tener una coordinación 
muy estrecha, y para nosotros 
el llegar un Gobernador de 
nuestro propio partido es 
una gran ventaja, ya que 
tenemos un sistema donde 
la confianza que hay le da a 
la gente la certeza de saber 
que vamos a resolver en 
unidad las cosas", enfatizó 
el mandatario nayarita.

estados vecinos. Para Sinaloa 
es fundamental Nayarit, 
yo vengo a conocer, a ver 
prácticas, modelos que sean 
exitosos, que tiene muchos 
y, sobre todo, en el aspecto 
social me interesa mucho 
ver lo que están haciendo, 
los programas que tienen, 
donde realmente los beneficios 
están llegando a la gente que 
más lo necesita, así que muy 
agradecidos, y realmente me 
voy muy entusiasmado". 
Al finalizar el encuentro, los 
mandatarios, acompañados 
de sus esposas, Ana Lilia 
López de Sandoval y Rossy 
Fuentes de Ordaz, de Nayarit 
y Sinaloa, respectivamente, 
intercambiaron regalos 
t rad i c iona les  de  sus 
estados, y reafirmaron que la 
comunicación entre ellos será 
permanente y que esta clase 
de encuentros se repetirán.

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda sostuvo 
una reunión de trabajo con el 
Gobernador electo de Sinaloa, 
Quirino Ordaz Coppel, en la 
que reafirmaron su disposición 
de coordinar esfuerzos para 
la creación de políticas 
públicas encaminadas a 
mejorar la calidad de vida 
de las personas, garantizar 
su seguridad y propiciar el 
incremento de sus ingresos 
económicos.
Fue en la Casa de Gobierno 
nayarita donde Sandoval 
Castañeda intercambió ideas, 
experiencias y estrategias de 
trabajo con el Gobernador 
que tomará protesta en 
Sinaloa el próximo 31 de 
diciembre; en el encuentro se 
estableció una posible agenda 
de trabajo coordinada para 
lograr mejorar las condiciones 
sociales y económicas de 

ambas entidades, así como 
su relación en rubros de 
seguridad, salud, entre otros.
"Antes que nada, agradecerle 
la visita a su casa nayarita 
a Quirino; para nosotros, el 
Gobernador de Sinaloa es un 
vecino muy importante para 
Nayarit; en muchos temas, 
como el desarrollo social, el 
tema de seguridad, tenemos 

Suprema Corte de Justicia 
de la Nación en torno a la 
Reforma Constitucional que 
en materia Electoral, aprobó 

Como político formado en las 
instituciones, Manuel Cota 
Jiménez, acata y se apega 
a la resolución que emitió la 

el Congreso del Estado, por 
lo que sostiene que Gobernar 
a Nayarit con emoción, con 
pasión y compromiso 4 años 
es suficiente cuando sólo se 
quiere servir a la gente.
“A la Corte y al Congreso 
del Estado, mis respetos, 
al  segundo por ser una 
representac ión popu lar, 
mis respetos a quienes las 
presiden, mis respetos a la 
Ley, a las normas y reglas que 
regulen el próximo proceso 
electoral”, remarcó seguro, 
Manuel Cota al  conocer de 
primera mano en  la Ciudad 
de México el resolutivo por 
el máximo órgano judicial 
del país.
Destacó que los periodos 

de gobierno, los sexenios o 
cuatrienios, son lo de menos 
cuando  lo más importante es 
Nayarit y la unidad de todos, 
pero agrega “pasemos de la 
propuesta a la realización, 
por lo que me da gusto ver 
como el  gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, sigue dando 
resultados en todas las áreas 
de la actividad económica”.
A Manuel Cota, sostiene le 
consta los resultados que ha 
dado, el gobernador, Roberto 
Sandoval, cuando el mismo 
titular del Instituto Mexicano 
del Seguro Social, les expreso 
el pasado fin  de semana como 
es Nayarit la primera entidad 
a nivel nacional generadora 

de empleos registrados ante 
esa institución.
En cuanto al periodo de 4 
años de gobierno, Manuel 
Cota J iménez,  conf i rma 
que ese plazo si alcanzaría 
poniendo todo el esfuerzo 
y añade “cuando uno hace 
de las pocas horas del dia 
la ampliación a las horas 
de la noche, pero más aún 
cuando desempeña uno las 
tareas con emoción, con 
compromiso y con visión 
social, estoy convencido que 
el tiempo no es lo de menos, 
pero tampoco es una limitante 
para ser éxitoso a favor de 
la gente”, concluyó el líder 
nacional de los campesinos 
de México, Manuel Cota.

•4 Años Son Suficientes 
para Servir a Nayarit con  
Emoción y Compromiso 
con la Gente, asegura el 
senador de la República
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Te p i c . -  C o n  e l 
interés de dar vida y 
fomentar la donación 
de sangre entre las 
diputadas, diputados, 
t r a b a j a d o r e s  d e l 
Congreso del Estado de 
Nayarit y sociedad en 
general, la Trigésima 
Primera Legislatura a 
través del Voluntariado 
que preside la señora 
María del Rosario 
Martínez de Segura 
y en coordinación 
con el Centro Estatal 
d e  T r a n s f u s i ó n 
S a n g u í n e a ,  l a s 
asociaciones “Más 
Vida con el Corazón 
en la Mano A.C.” y 
“ROTARAC”, iniciaron 
este martes con una 
campaña de donación 
de sangre.
Esta campaña continúa 
el día de hoy 28 de 
septiembre de 8:00 
a 11:00 de la mañana 
en las instalaciones 
del Voluntariado del 
Congreso del Estado 
de Nayarit, ubicadas 
en Avenida México # 38 
norte en el centro histórico 
de la ciudad de Tepic. 
Previo a la campaña de 
donación de sangre, personal 
de la Secretaría de Salud 
impartió una plática a quienes 
laboran en el Congreso 
del  Estado de Nayar i t 
interesados en participar 
en esta jornada, a fin de 
darles a conocer lo que 
implica la donación, los 
requisitos y sus beneficios 
al realizar esta noble causa, 
plática que de igual forma 
se desarrollará con todo 

nayarita que acuda a esta 
convocatoria. 
Las personas interesadas 
en esta donación deben ser 
mayores de 18 años de edad y 
menores de 65 años, no haber 
fumado 12 horas antes de la 
donación, no haber tomado 
medicamentos los últimos 8 
días, no haber consumido 
bebidas alcohólicas 48 horas 
antes, presentarse bañado 
y limpio, asistir en completo 
ayuno, dormir bien la noche 
anterior a la donación y en 
el caso de las mujeres no 
estar embarazada o lactando, 

no haber estado enfermos 
en los últimos siete días 
de gripe, tos o diarrea, y 
tampoco debieron de haberse 
aplicado alguna vacuna en 
los últimos 30 días ni contar 
con algún tatuaje.
D e  e s t a  m a n e r a  e l 
Congreso del Estado de 
Nayarit y el Voluntariado 
en su Trigésima Primera 
Legislatura contribuyen a 
fomentar y difundir esta labor 
altruista que salva vidas y 
beneficia a personas que 
se encuentran vulnerables 
ante una enfermedad.

El Congreso del Estado de 
Nayarit realiza campaña 
de donación de sangre La agroindustria un nuevo reto 

para las empresarias, CEMUEEN
•La campaña continuará este miércoles 28 de septiembre de 8:00 a 11:00 

de la mañana en las oficinas del Voluntariado en Avenida México # 38 
norte en la capital nayarita

A través del Voluntariado 

concluyó la líder de CEMUEEN.
En su oportunidad el Delegado 
de SAGARPA en Nayarit, 
Sergio Mendoza Guzmán 
explicó que el apoyo para 
los proyectos de las socias 
de CEMUEEN es  factible, 
“la participación de la mujer 
es importante porque sus 
proyectos son consecutivos, es 
decir, tienen mayor posibilidad 
de mantenerse productivos”.
En tanto que Heriberto Urías 
Morales, gerente estatal de 
FIRCO destacó, “las mujeres 
empresarias son muy puntuales 
en sus inquietudes asi que 
les hemos explicado cómo 
se integran los proyectos 
ejecutivos y se forman los 
planes de negocios. Cuáles 
son y cómo se obtienen los 
recursos del gobierno federal”. 
“Es un hecho que ser mujeres 
les da una mayor calificación 
en sus proyectos y existen 
p r o g r a m a s  e x c l u s i v o s 
para agro emprendedoras, 
son programas sociales, 
industriales y semindustriales, 
de competencias financieras 
y con apoyos tripartitas de los 
gobiernos federal, estatal y 
productoras”. 
Cabe mencionar que Nayarit 
es elegible para productos de 
competencia internacional 
y orgánicos como aceite de 
palma, de aguacate, de yaca y 
de neem. El mayor productor 
nacional de guanábana, el 
mejor de yaca, un serio 
productor de tabaco y el 
tercer lugar en producción 
de camarón.

Por Mary Castro 
“Sabemos que México es líder 
en el sector agroindustrial y 
en Nayarit la agroindustria un 
detonante para la economía. 
De ahí nuestro interés en 
incursionar en esta área 
productiva”, manifestó la 
Presidenta del  Consejo 
de Mujeres Empresarias y 
Emprendedoras, CEMUEEN; 
Cruzita Robles Villareal.
“En enero del 2017 nosotros 
estaremos capacitadas en la 
producción, industrialización y 
comercialización de productos 
agropecuarios con el apoyo de 
las autoridades de Sagarpa 
con quienes hemos sostenido 
un encuentro para conocer 
las reglas de operación y los 
montos de los incentivos a la 
producción”.
“Consientes de la situación 
económica actual, las mujeres 
empresarias y emprendedoras 
hemos decidido cambiar de 
esquemas y conseguir los 
apoyos necesarios para 
aumentar nuestras actividades 
o incursionar en nuevos 
negocios; nuestro plan es 
positivo, mantener nuestras 
empresas y buscar otras 
opciones”.
“Nuestra red de negocios 
persiste y si bien en algunos 
casos no hay excedente, nos 
mantenemos. La buena noticia 
es que de 200 agremiadas 
al  Consejo,  la mayoría 
participa con 150 proyectos en 
distintos rubros de desarrollo 
de productos y servicios, 
tradicionales e innovativos”, 
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Revés político de MORENA
Los líderes estatales del partido 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) sufrieron su primera derrota 
política cuando daban por hecho que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) aprobaría su petición de que se 
revocaran algunos Artículos de la Ley 
Estatal Electoral por anticonstitucionales.
El pasado lunes en sesión plenaria los 
once ministros de la corte rechazaron 
esa controversia Constitucional porque 
no viola la Norma Suprema de la Nación.
En su resolución los ministros ratificaron 
los artículos transitorios de la Ley Estatal 
Electoral que se refiere a que por única 
vez en la elección del 2017 los candidatos 
ganadores a gobernador, diputados 
locales, presidentes municipales, síndicos 
y regidores su mandato será de 4 años, 
es decir que hasta las elecciones del 
2021 serán empatadas las elecciones 
estatales con la de diputados federales.
En la resolución del Poder Judicial de 
la Federación emitió unos cambios 
específicos a la mencionada ley que 
habrá de atender en su momento la 
XXXI Legislatura presidida por el Dip. 
Jorge Humberto Segura López.
Con esta resolución a favor del Congreso 
del Estado se ratifica la voluntad popular 
representada en sus 30 legisladores.
Una vez conocida esa noticia que reafirma 
nuestra soberanía, la dirigencia estatal 
de MORENA en Nayarit, encabezado por 
su Daniel Carrillo aceptó la resolución 
de los ministros de la corte sin el menor 
comentario. 
Enseguida dio a conocer a los medios 
de comunicación que el próximo jueves 
arribará a Nayarit su líder nacional Andrés 
Manuel López Obrador el que realizará 
una gira de trabajo de información sobre 
la realidad económica y política de la 
Nación en 10 municipios de nuestra 
entidad. Esa gira durará los 4 días de 
este fin de semana.
Entre los municipios a recorrer se 
encuentran Huajicori, Acaponeta, 
Rosamorada y San Blas en la zona norte; 
en la segunda etapa de su recorrido será 
Xalisco, San Pedro Lagunillas, Santa 
María del Oro, Ahuacatlán, Ixtlán del 
Rio y La Yesca.
Agregó el líder estatal de MORENA 
que en los últimos meses de este año 
regresará con el propósito de recorrer 
el resto de los municipios.
La presencia de López Obrador en 
Nayarit es significativa y forma parte 
de su estrategia política de cara a la 
sucesión presidencial en el 2018. Si 
bien Nayarit no es tan importante en 
votación electoral está consciente que 
en la medida que posicione a su partido 
en cada una de las entidades de la 
república le significa no solo votos a sus 
aspiraciones presidenciales sino a tener 
una representacion en los Congresos 
locales y presidencias municipales 
además de asegurarse una poderosa 

y bien organizada maquinaria electoral 
que promueva y vigile en las urnas el 
voto de los ciudadanos de manera que 
sus aspirantes a gobernador en donde 
habrá elecciones estatales en Coahuila, 
Estado de México y Nayarit potencie el 
voto popular a favor de MORENA.
Con la visión de futuro que tiene el político 
tabasqueño tiene claro que Nayarit con el 
Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero como 
candidato a gobernador de MORENA 
y la selección de buenos candidatos 
a diputados y presidentes municipales 
existen grandes probabilidades de que 
MORENA obtenga una buena votación en 
el 2017 y llevar al Congreso del Estado 
una buena cantidad de diputados y alguna 
alcaldía. Su propósito es consolidar a 
MORENA como tercera fuerza política-
electoral nacional…
Cota Jiménez trabaja por la unidad de 
su partido.-En la trinchera contraria el 
Senador de la República y líder nacional 
de la CNC, Manuel Cota Jiménez despliega 
una intensa actividad política por toda 
la entidad sobre todo en los municipios 
considerados como estratégicos para 
la contienda electoral del próximo año.
En coordinación con el Ejecutivo Estatal, 
Roberto Sandoval realiza gestiones 
ante las distintas dependencias del 
Gobierno Federal para traer recursos 
financieros a zonas de mayor marginación 
fundamentalmente en el campo.
Anunció que en los próximos días 
arribará a esta capital el Secretario de 
la SAGARPA, José Calzada Rovirosa 
mismo que dará buenas noticias de 
apoyo al sector agropecuario de Nayarit.
Por otro lado el aspirante a gobernador 
del Estado por el PRI hizo un compromiso 
como líder nacional de la CNC a que 
pondrá sus buenos oficios para que la 
bancada cenecista en la cámara baja 
del Congreso de la Unión en donde se 
analiza y debate el gasto público de la 
federación del 2017 defienda la inversión 
productiva en el campo y no vaya a 
recortarse sustancialmente su partida 
presupuestal para ese año.
De esta manera el senador Cota Jiménez 
da una muestra de su gran dinamismo 
político no solo a favor del sector que él 
representa sino el de todos los nayaritas 
y así obtener la confianza popular en 
la próxima competencia por la silla 
gubernamental…

El Mundo, la Carne y el Demonio

Me encuentro leyendo el interesante 
libro de Aldox Huxley ‘Los Demonios 
de Loudon’ (biblioteca universal 
Planeta, España, 1972) y me 
había detenido en su definición 
de ‘Mundo’: “Es la experiencia del 
hombre tal como se le aparece y 
es moldeado por su ego. Es esa 
existencia menos fecunda que se 
vive de acuerdo con los dictados 
del Yo encerrado en sí mismo. Es 
naturaleza desnaturalizada por 
los espectáculos de espejismo de 
nuestros apetitos y de nuestras 
revulsiones. Es lo infinito divorciado 
de los Eterno. Es la multiplicidad que 
rechaza su fundamento no dual. Es 
el tiempo que se aprehende como 
sucesión de cosas condenadas 
a sucederse. Es un sistema de 
categorías verbales que ocupan 
el lugar de las cosas particulares, 
insondablemente misteriosas y 
bellas y constitutivas de la realidad. 
Es una noción denominada Dios. 
Es el universo identificado con 
palabras de nuestro vocabulario 
positivista. Frente a ‘este mundo’ 
se halla el ‘otro mundo’, el reino 
de la Divinidad…”
Me dije, “a ver: ‘lo infinito divorciado 
de lo Eterno’… ‘multiplicidad que 
rechaza su fundamento no dual’… 
‘una noción denominada Dios…’ 
Luego subraya que existen dos 
mundos, éste y el de la divinidad, 
esa ‘noción’ citaba. En ‘en este 
mundo’ reina la multiplicidad y 
los espejismos, dualidades por 
doquier, ya que el ‘fundamento’ 
debe ser la Unidad Divina, que 
se encuentra en el ‘otro mundo’… 
Pero, ¿por qué Huxley escribe, 
asegurando que “el mundo… es 
una noción denominada ‘Dios’…?
El ‘mundo’, aparte de ser nuestro 
planeta ‘Tierra’, es todo lo relativo 
a lo existente, concretamente a lo 
material, a lo físico, a lo carnal. 
Se dice que ‘tener mucho mundo’ 
es tener mucha experiencia, que 
‘ser de mundo’ es el alternar con la 
alta sociedad; que ‘andar diferente 
a lo normal (¿lo ‘normal’ sería 
vivir conforme a los deseos de la 
carne, de la ambición de poder y 
riquezas?), El mundo, pues…
La teología nos dice qué es y cómo 
combatirlo, aunque advierte que 
es difícil el definirlo. El ‘reverendo 
padre’ Antonio Royo Marín, ‘doctor 
en teología y profesor de la 
Pontificia Facultad del Convento 

de San Esteban’, España (Ed. 
Bac, 1962), nos dice que es “el 
ambiente anticristiano que se 
respira entre las gentes que viven 
completamente olvidadas de Dios 
y entregadas por completo a las 
cosas de la tierra”. Tales ‘cosas de 
la tierra’ serían la exaltación de las 
riquezas, los placeres, la violencia, 
el fraude y los engaños puestos 
al servicio del propio egoísmo, el 
entregarse a toda clase de excesos 
“y pecados”. Toda una subversión 
de la realidad de las cosas. Y es lo 
que impera: “El mundo todo está 
bajo el maligno” (I Juan, V, 19). 
Bien, entonces, ¿cómo huir de 
ese sistema de cosas? Y es que 
no tenemos vocación de monjes.
Entonces, se nos recomienda 
avivar la Fé en Jesucristo, en 
Dios, según vemos en I Juan, 
V, 4. El mundo opera con falsas 
realidades, es un entorno de 
apar iencias,  de vanidades y 
soberbias, de oquedades mortales; 
es un vaso lleno de veneno. Para 
combatir las mundanidades es 
sumamente necesario tener en 
cuenta, en conciencia, que el 
cuerpo humano es un templo de un 
divino espíritu y que somos seres 
en vías de transformación hacia 
una existencia divina e inmortal. 
Esto es algo que muchos saben, 
pero se muestran muy cobardes 
para manifestarlo públicamente: 
se avergüenzan de la doctrina de 
Jesucristo.
Casi todos los textos iniciáticos 
antiguos nos hablan del ‘combate 
de las dos naturalezas’, del Ángel 
contra la bestia, del dragón contra 
el caballero, del monstruo contra lo 
humano, de Perseo y la Gorgona, 
de Belerofonte y la Quimera, 
etc., etc.… Y se subraya lo de la 
tentación de Jesús y el demonio, 
en la soledad del desierto, y ‘en 
una montaña’…
El mundo, la carne y el demonio, 
he aquí, pues a los enemigos de 
nuestra alma. Para los teólogos 
no hay duda de que los demonios 
–con sus obsesiones, posesiones y 
obsesiones- existen, aunque éstos 
hayan hecho creer que no (diría 
Papini). Caer en sus tentaciones 
de perder la oportunidad de entrar 
en un nivel superior de existencia.
Pero ya hablaremos más de ello. 
Por lo cierto, ¿qué sucedió en 
aquel convento de Loudon?...

ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLíTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Ratificado: gobernador, diputados y 
ayuntamientos con periodo de 4 años

La Suprema Corte de Justicia de la 
Nación rechazó los argumentos de 
inconstitucionalidad interpuestos por 
el partido MORENA sobre la reforma a 
la Ley Electoral de Nayarit, aprobada 
en fecha reciente por la legislatura 
local y será en la elección del 2017 que 
quede asentado que el gobernador, 
diputados y ayuntamientos que 
resultaran ganadores cubrirán un 
periodo de 4 años, con el propósito 
de empatar todos los comicios locales 
en el 2021... En el pleno del más alto 
tribunal de justicia, que tuvo lugar 
el pasado lunes 26 de septiembre 
del 2016, los ministros definieron la 
situación con una reñida votación 
de 6 a favor y 5 en contra que es 
válida la reforma constitucional 
a la Ley Electoral de Nayarit del 
Congreso del Estado... Lo que en 
un principio pareciera un triunfo del 
partido MORENA de Andrés Manuel 
López Obrador se convirtió en un 
rotundo revés y un triunfo de los 
legisladores nayaritas, apoyados por 
las opiniones de organizaciones e 
importantes sectores de la sociedad 
nayarita... Todo esto nos lleva a 
la conclusión que Nayarit volverá 
a contar con un gobernador de 4 
años, pues si recordamos que don 
Gilberto Flores Muñoz entró en 
funciones como guía de los destinos 
del estado en 1946 para concluir en 
1951, mientras que su antecesor  
Candelario Miramontes, cumplió 
con un periodo de cuatro años... 
Después de Flores Muñoz asumieron 
su mandato José Limón Guzmán, 
Francisco García Montero, Julián 
Gascón Mercado, Roberto Gómez 
Reyes, Rogelio Flores Curiel, Emilio 
M. González Parra, Celso H. Delgado 
Ramírez, Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
Antonio Echevarría Domínguez, 
Ney Manuel González Sánchez 
y Roberto Sandoval Castañeda, 
todos por 6 años... Y viene, con 
la Ley Electoral de Nayarit, otro 
Jefe del Ejecutivo de 4 años, junto 
con diputados e integrantes de los 
20 ayuntamientos... Y la pregunta 
que se antoja a los que seguimos 
las actividades de proselitismo de 
los aspirantes a la gubernatura: 
¿quién será el próximo gobernador 
de cuatro años?... ¿Raúl Mejía 
González, líder de los Economistas 
Revolucionarios de México; Manuel 
Cota, dirigente de la Confederación 
Nacional Campesina, miembros 

destacados del PRI; doctor Leopoldo 
"Polo" Domínguez, alcalde de Tepic; 
Antonio Echevarría García, los dos 
del PAN o el presidente municipal de 
San Blas, Hilario Ramírez "Layín", 
Independiente?... Antes de todo, los 
aspirantes deben lograr el apoyo de 
sus partidos políticos para llegar 
a ser candidatos y en la elección 
del 2017 recibir el respaldo de los 
ciudadanos... Raúl Mejía González 
en su periplo por el territorio nayarita 
visitó el vecino poblado de Xalisco, 
en donde asistió a una concurridísima 
reunión de mujeres, integrantes 
de la asociación civil "yo amo a 
Nayarit " que preside su esposa, y 
ahí Mejía, de una gran trayectoria 
política-administrativa, externó: "yo 
creo que lo que hagamos por Xalisco 
impacta a todo el estado; yo decía 
que Xalisco no está conectado a 
ser un municipio "dormitorio" de 
Tepic, sino al contrario emprender su 
desarrollo, impulsar las actividades 
productivas; debemos generar el 
trabajo y los empleos mejor pagados 
para que proyectemos a Xalisco como 
un municipio que está en historia, 
que tiene raíces, que tiene tradición, 
que cuenta con muchos factores que 
pueden impulsar su desarrollo, y que 
seguramente en los próximos años 
estará en las mejores condiciones 
de las que tiene ahorita"... Sobre 
si puede crecer solo el municipio o 
con el apoyo del gobierno, manifestó 
Raúl: "no, no desde luego; tiene que 
ser con un apoyo gubernamental, 
pero también con un apoyo de la 
sociedad, tienen que analizarse 
las dos cosas, pero tendría que ser 
un gobierno impulsor, facilitador, 
apoyador a la inversión"... ¿Con 
qué se puede lograr este avance en 
Xalisco? y responde el aspirante a 
al gobierno del estado: "yo creo que 
con un gran potencial de cultivos 
perennes hay una gran probabilidad 
de generar mayor ingreso; desde 
luego mejor organizados, con 
mejores niveles de productividad, 
con mejor planeación a mediano y 
largo plazo, que proyecte muy bien 
sus actividades productivas, por 
ejemplo el aguacate; hay ahorita una 
posibilidad inmensa en el mercado 
internacional, pero hay que impulsarlo, 
hay que desarrollarlo, que planearlo y 
hacerlo adecuadamente; como este, 
hay algunas otras cosas"... Hasta la 
Próxima... Decano del Periodismo. 

 PRI SUSPENDE DERECHOS DEL 
GOBERNADOR DE VERACRUZ Y A UN 
PASO DE SER CORRIDO.- histórico,  nunca 
antes se había visto o hecho al interior 
del Partido Revolucionario Institucional 
que se le quitará sus derechos partidistas 
y que se analizara hasta su salida del 
partido, por su actuar en sus excesos y 
actos de presunción de corrupción que 
ha realizado al frente del gobierno de 
Veracruz, JAVIER DUARTE OCHOA, 
por ello los integrantes de la Comisión 
Nacional de Justicia Partidaria del PRI, 
en su sesión extraordinaria de este lunes 
pasado, su presidente de dicha comisión, 
FERNANDO ELÍAS CALLES, por lo 
que en el procedimiento sancionador 
emanado de las denuncias interpuestas 
por  CÉSAR ROMÁN MORA VELÁZQUEZ 
y ARMANDO BARAJAS en contra del 
gobernador veracruzano, así como 
JUAN CARLOS RODRÍGUEZ GARCÍA, 
GABRIEL DEANTES RAMOS, JOSÉ 
ANTONIO CHARA MANSUR BELTRÁN, 
ARTURO BERMÚDEZ ZURITA, ISARAEL 
RAMOS MANGE Y DANIEL CORDERO 
GÁLVEZ, en su carácter de militantes del 
tricolor, primeramente dicha comisión dio 
por procedente dichos trámites de quitar 
derechos partidistas, por lo que en breve 
esta comisión se erigirá como sección 
instructora para la sustanciación de esas 
denuncias debido a la importancia que 
reviste al PRI, además los procedimientos 
se verán por separados, garantizando 
el derecho de los militantes, pero 
además estará acumulando las denuncias 
interpuestas contra el gobernador de 
Veracruz, JAVIER DUARTE, por lo que la 
suspensión de los derechos del militante 
a los denunciados dada las acusaciones 
y afectación a la imagen del PR, por ello 
se les ha emplazado a los denunciados 
con el fin de que aporten los elementos 
que les sirvan de defensa.
ENRIQUE OCHOA REZA, CONTRA 
TO D O S  L O S  G O B E R N A D O R 
CORRUPTOS.- se manifiesta la mano 
inflexible, inquebrantable y recia, del líder 
nacional del PRI, por lo que esperamos 
que no sea solo en apariencia o para 
aparentar que están a favor del pueblo, 
y es que la transparencia y rendición de 
cuentas, todos deben de cumplir, y es 
que se ha iniciado investigación sobre 
varios personajes del PRI, dejó claro que 
nadie quedará en la impunidad, ya que 
todos serán llevados ante la comisión de 
justicia partidaria, como es el caso del 
ex gobernador de Chihuahua como del 
actual gobernador, del ex gobernador de 
Nuevo León RODRIGO MEDINA, o como 
también del actual gobernador electo 
de Veracruz MIGUEL ÁNGEL  YUNES, 
quién trae señalamientos de corrupción, 
pero también los dirigentes de los 
diferentes partidos como el PAN, deberá 
de mostrar responsabilidad en su actuar 
y no proteger ni ocultar señalamientos 
de corrupción contra gobernantes de ese 
partido, como es el caso más sonado del 
ex gobernador de Sonora, GUILLERMO 

PADRÉS, cada dirigente deberá de mostrar 
responsabilidad y no encubrir en hechos 
de corrupción a nadie, por lo pronto el 
PRI, ya muestra cual será el camino para 
los gobernantes corruptos que se han 
enriquecido a la sombra del poder junto 
con sus más allegados, en el caso del 
actual gobernador de Chihuahua, CÉSAR 
DUARTE como del ahora ex gobernador 
de Quintana Roo, ROBERTO BORGE, por 
sus denuncias de corrupción, estas siguen 
su curso y están siendo analizadas, por 
lo que ahora esperamos que también se 
les castigue, porque de ser así, el PRI, 
estaría marcando un precedente histórico 
que beneficiará indiscutiblemente la salud 
y equilibrio financiero del país y de los 
respetivos estados.
PARA EL PAN ES SIMULACIÓN PROCESO 
QUE SE LE LLEVA EN PRI A JAVIER 
DUARTE.- las voces se empiezan a 
escuchar, algunos a favor, otros en contra 
y otros se atreven a decir que es una 
payasada, un circo, una farsa o simple 
simulación eso de que se le retiren sus 
derechos partidistas al gobernador de 
Veracruz, JAVIER DUARTE, al grado 
de que asegura el joven dirigente 
nacional del PAN, RICARDO ANAYA, 
que este mandatario veracruzano, solo 
está siendo utilizando como un “chivo 
expiatorio”, ya que así como se le está 
enjuiciando y queriéndolo llevar hasta 
la cárcel, también deberían hacer lo 
mismo con el actual gobernador de 
Chihuahua, CESAR DUARTE, el apenas 
ex gobernador de Quinta Roo, ROBERTO 
BORGES, pero también no se deben de 
olvidar de aquellos ex gobernadores que 
han dejado en la total bancarrota por el 
exagerado endeudamiento a sus estados 
por enriquecerse ellos en lo personal, 
como están los casos del ex gobernador 
de Chihuahua, HUMBERTO MOREIRA,  
del ex gobernador de Tamaulipas TOMÁS 
YARRINGTON, así como a otros más, la 
ciudadanía espera sin duda alguna que 
el PRI, actúe contra estos gobernadores 
acusados de corruptos y a quienes por 
cierto se les ha denunciado con documentos 
un enriquecimiento inexplicable, porque 
de ser así, indudablemente que el PRI, 
para la contienda 2018, tendría votos 
necesarios y suficientes para poder 
retener la Presidencia de la República, 
caso contrario a solo haber cacaraqueado 
honestidad y respeto a la transparencia 
y rendición de cuentas y ser solo una 
burla, su derrota será no solo anunciada 
sino muy anticipada.
ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
el coordinador de los senadores priistas, 
EMILIO GAMBOA PATRÓN, quien sale 
a la defensa de que no se le toque ni 
con el pétalo de una rosa al vaquetón 
del gobernador de Veracruz JAVIER 
DUARTE, todo porque lo considera una 
blanquita y pura palomita o quizás porque 
sabe que de darse estas acciones contra 
la impunidad, les estará salpicando a 
muchos de ellos y eso es precisamente 
lo que no quieren correr el riesgo. 
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Una deuda histórica
Los Auténticos Coras

Por Ángel Salas 
Bernáldez

Jesús María, Nayarit.- Es 
especular, pero no se sabe 
si el Deportivo Tepic pudiera 
haber construido su buena 
imagen socio-deportiva, si 
en su nacimiento a fines de 
los años 50´s no escogieran 
el nombre de Coras como 
su bandera dentro y fuera 
de las canchas.
La historia consigna varios 
nombres como Deportivo 
Nayarit, Deportivo Tepic 
y Uni Nay, pero la afición 
siempre los admiró, aplaudió 
y hasta casi los idolatró 
como "Coras".
Sin embargo la relación 
directa, efectiva y afectiva del 
equipo con esta etnia nayarita 
es casi inexistente, un mero 
simbolismo, pero utilizar 
ese nombre como mote de 
guerra les funcionó antes y 
ahora, constituyéndose en 
una especie de embajador 
deportivo dentro y fuera 
del país.
Pero irremediablemente 
surge la eterna interrogante, 
siempre inquietante:

En términos prácticos ¿en 
qué ha benef ic iado -o 
afectado- a los verdaderos 
Coras el que el emblemático 
equipo profesional nayarita 
haya utilizado a lo largo de 
una vida este nombre de 
batalla en el fútbol?
Para saberlo nada mejor 
que meterse al  mismo 
corazón de la majestuosa 
Sierra Madre Occidental y 
averiguarlo.
Subirse de madrugada al 
autobús en Tepic y luego, 
desde Ruiz, adentrarse 
sierra adentro a lo largo 
de un poco más de cuatro 
horas sobre una carretera en 
buen estado pero demasiado 
sinuosa y solitaria, aunque 
tranqui la gracias a las 
medidas del Gobierno de 
la Gente en materia de 
seguridad pública por medio 
de Fiscalía.
Un camino de asfalto apenas 
digno ante el imponente 
paisaje.
Ver aparecer casi de la 
nada poblaciones como El 
Venado, El Zopilote, San 
Pedro Ixcatán, San Miguel 

del Zapote, Santa Cruz 
de Guaibel, El Duraznito 
y La Cumbre, cruzando 
puentes como Mal Paso, 
Linares, Presidio, Pozolillo, 
Tenamache, y Fraile 1 y 2 
sobre el caudaloso río Jesús 
María de estas fechas.
Agua viva y benefactora que 
nace en Durango, atraviesa 
la sierra y desemboca en el 
río Santiago, donde en su 
margen derecha se asienta y 
aferra en la difícil geografía 
Jesús Maria, cabecera del 
municipio de El Nayar. A 
460 metros de altura sobre 
el nivel del mar, de ahí su 
clima caluroso.
C r ó n i c a s  d e l  p a s a d o 
dividían y calif icaban a 
sus 10 comunidades en 
grupos como de "pequeña 
importancia" (4) y otras de 
mayor capacidad como son 
Jesús María, San Francisco, 
La Mesa de El Nayar -o del 
Tonati- y Santa Teresita, 
cuyos nombres en Cora 
son Techouiste, Quadjata, 
Hiaoke y Koraimargusa.
E s t a s  c o m u n i d a d e s 
indígenas se dispersan en 

una superficie con alturas 
que van de los 400 a los 
2 mil metros, siendo su 
parte más fría y lluviosa la 
de los llamados cordones 
de Santa Gertrudis y San 
Rafael, con mucha niebla.

LA RELACIÓN
De hecho no existe un 
acercamiento directo entre 
los verdaderos coras y el 
equipo de fútbol profesional. 
Quienes tienen un mayor 
radio de acción social y 
cultural desde luego que 
tienen referencias del equipo, 
pero muchas de las personas 
consultadas se limitan a 
recordar solamente los 
nombres de los mundialistas 
Ramón Ramírez, Marcelino 
Bernal, Misael Espinosa 
y, curiosamente, apenas 
ubican a Raúl "Cora" Isiordia, 
quizá debido a que los 
primeros manejaron mejor 
su imagen pública.
Los jóvenes, con el uso 
de las nuevas tecnologías 
igual sólo mencionan a 

estos personajes de nuestro 
fútbol, pero los ancianos más 
tradicionalistas desconocen 
siquiera que exista un equipo 
que lleve su nombre.
Entrevistado en su oficina 
de la presidencia municipal 
que encabeza el alcalde 
Octavio López de la Cruz, el 
Secretario del ayuntamiento 
Crispín Carri l lo Carri l lo 
dice simplemente que el 
hecho de que el equipo se 
conozca como "Coras" no 
los beneficia pero tampoco 
les perjudica.
- "Pero  uno  se  s ien te 
orgulloso", expresa, para 
luego señalar que no están 
de acuerdo con el diseño 
del escudo del equipo.
  -"Me gustaría que esto se 
analizara, que se cambiara 
la forma del diseño. Para 
mí es hasta una falta de 
respeto que se llamen Coras 
y presenten en su escudo a 
un huichol", expresa tajante.
Incluso no le ha gustado 
que antes el equipo saliera 



13Miércoles 28 de 
Septiembre de 2016

con un porr ista con el 
traje tradicional huichol 
y no el Cora. No es por 
un distanciamiento pero, 
aunque emparentadas estas 
dos etnias son muy diferentes 
en muchos aspectos, incluida 
la vestimenta.
Con todo, los huicholes 
han sido más abiertos a 
las relaciones externas, 
sobre todo las comerciales 
y políticas, en tanto que los 
Coras son más herméticos 
en sus usos y costumbres y 
viven en su propio universo, 
aunque muchas cosas están 
cambiando en todos los 
aspectos.

ESFUERZOS
Definitivamente que la sierra 
es una zona necesitada de 
apoyos y los tres niveles 
de gobierno han trabajado 
codo a codo buscando paliar 
la desesperante pobreza 
ancestral que ahí se respira.
Sentado a un costado de la 
alcaldía agobiado por el sol 
de mediodía este reportero 
observó intenso tráfico de 
vehículos de dependencias 
federales como Seguro 
Popular y el INEA, así como 
estatales como el CEA y 
Fiscalía.
La ayuda es permanente. 
Su hospital asombra por 
su infraestructura física y 
servicios médicos.
O t r a  o b r a ,  u n a  q u e 
deslumbra, lograda en base 
a presupuestos federales, 
estatales y municipales, es 
la espléndida cancha de 
fútbol de pasto sintético de 
última generación que ya 
se quisiera en otras zonas 
del estado para un día 
de fiesta. Es de medidas 
reglamentarias, cuenta con 

tribuna techada y alumbrado. 
Casi parece mágica en 
medio de un paisaje tan 
seco y  desolador.
Por su parte Nelson Peña, 
Coordinador de Educación 
y Cultura municipal también 
se enorgul lece de este 
escenario deportivo tan 
funcional.
Opinó también sobre los 
Coras:
En principio se dice satisfecho 
de que el equipo de fútbol 
profesional represente al 
estado y a la etnia Cora, 
pero igual se muestra en 
desacuerdo con el logo del 
escudo de Coras FC:
-"Para mí es el escudo no 
es correcto pues presenta 
a un huichol y dice "Coras".
Sabe en qué división juega 
el equipo pero reconoce que 
no ha ido al  Estadio Cora. 
Develando sus simpatías 
me dice que desea asistir 
algún día cuando juegue 
contra Cruz Azul.
Igual que la mayoría de 
los encuestados recitó los 
mismos nombres de Misael, 
Marcelino, Ramón y Amaury 
Ponce.
-"Y ese muchacho...Chato... 
¿cómo se llama?".
-Jorge "Chatón" Enríquez.
-"Ese, el Chatón".
-¿Te dice algo el nombre de 
Raúl "Cora" Isiordia?
-"No... No lo ubico".

SERÍA MOTIVANTE
El joven funcionar io y 
deportista considera que 
sería muy bueno que algún 
día los Coras fueran a la 

sierra a visitarlos, a entrenar 
y convivir con los residentes.
-"Si eso pasara se avisaría 
a las comunidades y seguro 
que vendría a verlos mucha 
gente", nos dice, recordando 
que sólo recuerda la visita 
de un equipo de tercera 
división para jugar ahí un 
amistoso.
Está convencido de que esta 
visita motivaría mucho a los 
jóvenes, y se piensa que 
una gestión del gobernador 
del estado sería de gran 
ayuda para concretar ese 
acercamiento.
Y se nos terminó el tiempo, 
y otra vez a subirse al 
vetusto autobús en pleno 

hervor de las 16:00 horas. 
A cruzar de nueva cuenta la 
sierra imaginando aquellos 
días cuando la corona 
española con sus soldados 
y frailes eran repelidos una 
y otra vez por los Coras 
liderados por su caudillo, 
pontífice y rey Naye, Nayar 
o Nayarit, resistiéndose a 
la cristianización. Ese gran 
líder de elevada estatura 
que dominó un Señorío 
que desde la sierra llegaba 
hasta la costa.
Disfrutar la vista y estampas 
maravillosas de montañas 
que casi tocan el cielo 
envueltas en nubes, con 
bosques ricos en árboles 

como guásimas, mezquites, 
caoba, cedro, chicopazote, 
zalate e higueras, entre 
otras muchas variedades.
I m a g i n a r m e  e n  e s a s 
montañas de aterradores 
acantilados los esfuerzos 
de los conquistadores que 
entraron por el lado de lo 
que hoy es Jalisco buscando 
someter a las tribus, empresa 
que les resultó larga y 
costosa en vidas, tachando 
el territorio de  "inaccesible".
Otra vez la admiración 
por los montes, cañones 
y su río benefactor. Un 
paisaje fantástico como el 
Tamoanchan Nahui, lugar 
de flores, fertilidad y vida 
según la religión cora, así 
como el abismo y su terrible 
plano inferior de niebla y 
lluvia, con el monstruo que 
devora a los muertos.
Al cruzar esa región de 
regreso a Tepic me lamento 
al pensar cuánto se ha 
perdido el equipo de fútbol 
al no visitar y hermanarse 
verdaderamente con la etnia 
que, para bien o para mal, 
representan en el balompié 
profesional mexicano.
De la identidad y motivación 
espiritual que han perdido 
al no voltear hacia nuestras 
raíces.

A la madre tierra.
PD.- Salas Bernáldez es 
miembro de la Asociación 
de Cronistas Deportivos 
de Nayarit (CRODENAY), 
organización que está a 
punto de cumplir 50 años 
de trabajo).
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Llevaremos la campaña de salud a todos los 
ejidos y colonias de Tuxpan: Ernesto Mendoza

Por: Julieta Villanueva 
(Enviada especial)   

Unión de Corrientes, municipio 
de Tuxpan, Nayarit.- Este 
pasado fin de semana el 
Químico Fármaco Biólogo 
Ernesto Darinel Mendoza 
Covarrubias, presidente de la 
Fundación para las Causas 
Sociales y Humanitarias, 
llevó a esta localidad, la ya 
anunciada como esperada, 
Jornada Medica que beneficio 
a docenas de familias, ahora 
que si de todos los sectores de 
nuestra grandiosa sociedad. 
Desde muy temprana hora en 
la que se instalaron las carpas 
en la plaza pública principal 
de Unión de Corrientes, 
los responsables de las 
aéreas Medicas a cargo 
de su titular el prestigiado 
galeno Maximino Esparza 
Hernández,  atendieron 
a cientos de personas 
de todas las edades que 
también fueron beneficiadas 
con medicamentos, con 
d e s p a r a s i t a n t e s ,  c o n 
vitaminas, así como con 
fluoruro y limpiezas dentales 

como ya se venía informando 
sin costo alguno para los 
beneficiados, que como 
en Peñas y Palma Grande 
agradecieron este noble gesto 
de ayudar solo por ayudar a 
quienes más lo necesitan o 
que menos tienen. 
“La finalidad de la Fundación 
para las Causas Sociales y 
Humanitarias, es acercarle a 
la gente que más lo necesita 
o que menos tienen, este 
tipo de jornadas medicas, en 
las cuales también tenemos 
asesoría Jurídica a cargo del 
profesor Juan Carlos Navarro 
Toris, quien además cuenta con 
un equipo de profesionales que 
le están dando seguimiento 
a todos y cada uno de los 
asuntos, asimismo contamos 
con personal de cultura de 
belleza que está realizando 
cortes de pelo y cambios de 
imagen, igual contamos con 
personal altamente capacitado 
que está realizando todo tipo de 
estudios y exámenes químicos 
totalmente indispensables 
para la prevención de 
enfermedades. 

Son muchos los beneficios que 
estamos llevando y acercando 
a la gente de nuestro municipio, 
donde no quedara un solo ejido, 
colonia o barrio de Tuxpan que 
no sea beneficiado con estas 
jornadas medicas”. Dijo en 
exclusiva a esta corresponsal 
el conocido profesionista. 
Derechos  reservados , 
Prohibida su reproducción 
total o parcial, ¡¡No al robo de 
notas!! julieta94@gmail.com 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
El ex tesorero municipal 
Contador David Alvarado,  
esta convertido en un buen 
padrino deportivo al estrenar 
un programa que consiste en 
auxiliar a niños de escasos 
recursos y con capacidades 
diferentes con el objetivo de 
suplir necesidades básicas en 
educación, salud y transporte, 
entre otras necesidades 
donde tiene una intervención 
continua.
Pretende David Alvarado 
apadrinar en este municipio 
este programa mínimo un 
año aportando un recurso 
económico de acuerdo a sus 
posibilidades económicas y 
se compromete a construir 
una nueva sociedad que 
ayude a considerar que el 
deporte y la educación es 
un semilleros de líderes, una 
herramienta de crecimiento 
vital para el desarrollo de la 
niñez y la juventud.
Cabe destacar que David 
A l v a r a d o  C a m a r e n a , 

promueve el programa Padrino 
Deportivo para que los niños 
tengan más opciones para 
participar, además que   el 
promotor deportivo tenga 
un vínculo con el deportista 
bastante cercano, sin ánimo 
de lucro, cuyo objetivo es 
contribuir en la formación de 
niños y jóvenes de escasos 
recursos a través de la 
educación y el deporte. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
doctor Everardo Sánchez 
Parra, en breve  entrevista, 
manifestó que “en la búsqueda 
insaciable de más salud, 
podemos perder la salud 

que tenemos, por ejemplo, 
la obesidad; estar gordito 
se asocia a mejor salud, y 
la gente para adelgazar se 
somete a dietas e incluso 
medicamentos que producen 
problemas secundarios e 

incluso la muerte.
En esa búsqueda de la 
figura ideal se puede morir 
lo cual termina siendo 
paradójico, muy triste y muy 
duro, conviene utilizar la 
prevención con preocupación 
y ser críticos porque no es 
conveniente ni necesaria pues 
lo imposible se convierte en 
algo muy peligroso, porque 
el paciente llega a crear 
enfermedades imaginarias, 
en su afán de buscar la salud 
permanente”.
Por último el doctor Sánchez 
Parra acotó que “en Medicina 
no existe el Nunca Jamás, 
existe el  desconocimiento 
por la falta de programas de 
salud, los chequeos no son 
necesarios, ni se asocian 
a la mejora de la salud, 
ni tampoco disminuyen la 
mortalidad, pero la sociedad 
está influida por un sector 
fanático de la prevención por 
medio de la automedicación”. 
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Algo se pudrió en el PAN 
local, porque huele feo

En la Demarcación 
2 no conocen el 

nombre de su regidor

David Alvarado Camarena, 
encabeza programa 
padrinos deportivosLa búsqueda insaciable de la salud nos puede 

llevar a perderla por la automedicación

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Aseguran panistas de la 
vieja guardia que la fe llega 
al extremo y sus formas 
de  expres ión  cuando 
el brujo mayor del PAN 
estatal, Ramón Cambero,  
considera que lleva bien el 
mensaje lamentablemente 
ha provocado que los malos 
espíritus ofrezcan el evangelio 
recordando que solo el cristo 
venció a la muerte y a los 
poderes oscuros. 
El cambio de la directiva 
municipal del PAN se llevó 
a cabo de la manera más 
misteriosa y se dijo que se 
hacía así para dejar a este 
partido político en mejores 
manos mismas que  harían un 
gran trabajo en beneficio de 

toda la gente en 
este municipio,  
pero no se ha 
d e m o s t r a d o 
nada y desde 
e n t o n c e s 
empezó a oler 
mal, como si algo 
se pudriera en el 
interior del PAN 
local.
Cabe señalar 
que el consejo 
m u n i c i p a l 
ha  ob je tado 
que busca la 
posibilidad de 
explorar una 
posible alianza 
con otros partidos 
de cara al  próximo proceso 
electoral argumentando que 
el PAN es depositario de 
esperanza, según Elsa Nayeli 

Pardo Rivera, quien pidió a 
todos trabajar para demostrar 
que cuando la gente vota 
por el PAN está haciendo lo 
acertado. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos de la Demarcación 
Dos manifestaron no saber el 
nombre de su regidor, lo cual 
nos pareció muy concordante 
ya que  los ciudadanos eligen 
a su regidor por voto secreto 
y en la boleta está impreso 
el  nombre del pretenso, 
vemos con tristeza que 
exista este desconocimiento 
hacia su representante 
demarcacional.
La solución de los problemas 
comunes en la Demarcación 
Dos a todos les  interesa la 
resolución de los problemas 
cotidianos, por eso eligen 
a un regidor  para que los 
represente en cabildo con 

pluralidad, sin embargo los 
residentes de esta importante 
demarcación puntualizan no 
conocer el nombre de su 
regidor, ni el partido político 
en el que milita.
En este aspecto donde se 
ha vertido mucha energía la 
cual se ha visto socavada 
por el conjunto arcaico de 
reglas que siguen imperando 
en los ayuntamientos, pero 
se tiene que reflexionar 
justo sobre este tema, ahora 
que estamos cerca de ir a 
votar para renovar  regidor, 
pueden ir a la presidencia 
municipal a preguntar el 
nombre de su regidor actual 
y de paso le preguntan sobre 
la situación económica de la 
Demarcación Dos.
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Cuentas claras piden al expresidente del comité 
municipal del PRI Misael Ceja: militantes priistas

Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Siguen los 
comentarios del repentino 
cambio del presidente del 
comité municipal del PRI, 
voces de trabajadores en 
el actual gobierno municipal 
piden a Misael Ceja Benítez, 
dejar cuentas claras antes 
de que se vaya, esto en 
relación a las cuotas que 
aportaron en los dos años 
de gobierno y que son del 
5% sobre el sueldo que 

perciben quincenalmente, y 
comentan para GenteyPoder 
zona norte que son más de 
trescientos mil pesos que 
andan volando, “porque la 
verdad –dicen- nunca nos 
invitó para hacer un corte 
de caja e informarnos a 
donde o en que se gastaba 
ese dinero”, y agregan que 
el nuevo encargado de ese 
instituto político en mención 
que llega tiene la costumbre 
de decir “¡lo que entró salió! 
y si no pregúntenselo a sus  

c o m p a ñ e r o s 
cetemistas”.
P o r  o t r a 
parte fuertes 
declaraciones 
se hacen en 
contra de la 
i m p o s i c i ó n 
d e m a r c ó 
A n t o n i o 
Ruvalcaba Félix 
al designarlo 
sin consultar 
a las bases 
del partido, y 
la impotencia 
d e  m u c h o s 

mil i tantes que en cada 
gobierno municipal o estatal 
hacen con ellos lo que quieren 
y argumentan, “pero no con 
esto dejaremos o votaremos 
en contra de nuestro partido (el 
PRI), al contrario buscaremos 
las formas para estar más 
unidos y afrontar estas 
decisiones erróneas, y no es 
justo que pase lo de siempre, 
porque por un lado vemos 
que lo que es del partido 
para siempre se queda, 
y lo que no luego, luego 
desaparecen cuando ya no 
ven sustanciosas ganancias 
y le brincan para otro lado, 
por eso gracias al sudor de 
hombres, mujeres y jóvenes, 
son quienes trabajan para 
nuestro partido no pierda 
y salga avante en todas la 
elecciones”.
Dent ro  de  todo  es to 
comentado, pri istas de 
cepa que ya tienen mucho 
tiempo que ni pisan el partido 
mencionado porque no los 
toman en cuenta, y sabiendo 
la militancia que la gran 
experiencia de estos es muy 

útil y necesario para enfrentar 
los retos difíciles que se 
avecinan en el 2017, y viendo 
la situación y los caprichos 
personales de quien maneja 
este comité y los graves 
problemas  a la orden del 
día, piden por medio de las 
redes sociales al presidente 
del PRI nacional Enrique 

Ochoa Reza, voltee los ojos 
a Nayarit y ponga un alto a 
este atraco en despoblado 
por no respetar los estatutos 
y reglamentos que rigen 
la vida política del Partido 
Revolucionario Institucional 
en este municipio, lanzando 
previa convocatoria para hacer 
el cambio ya mencionado.

EDUCACIÓN SEXUAL EVITARÁ                                      
EMBARAZOS EN ADOLESCENTES

* A través de los Centros de Atención Rural al Adolescente (CARA) del Programa 
IMSS-PROSPERA, se otorgan herramientas informativas a este grupo de edad

Como parte de las acciones 
de la reciente Semana 
Nacional de la Salud para la  
Adolescencia, el Programa 
IMSS PROSPERA, organizó 
actividades educativas, de 
promoción y prevención 
para evitar embarazos no 
planificados en adolescentes, 
informó el director del Hospital 
Rural (HR) de San Cayetano, 
Gabriel Campos Navarrete.
El director del HR informó que 
de cada 10 embarazos que se 
atienden en ese nosocomio, 
cuatro son del grupo de 
adolescentes. Situación muy 
similar a lo que se está viviendo 
a nivel nacional donde este 

problema de salud pública 
crece en forma alarmante, ya 
que esta problemática afecta 
a nivel personal, emocional y 
social. 
Señaló Campos Navarrete 
que en el programa IMSS-
PROSPERA se trabaja en los 
centros de atención rurales 
para adolescentes (CARA’S) 
que están ubicados en 80 
unidades médicas rurales, 
y en los cuales, a través de 
programas específicos, se 
aborda el tema de desarrollo 
físico y social, embarazos 
no planeados, drogadicción, 
temas de prevención de 
transmisión sexual, enfocado  

a la prevención y educación 
del adolescente. 
Enfatizó el especialista que 
en este grupo de edad un 
embarazo en adolescente es 
de alto riesgo, inclusive puede 
causar la muerte debido a 
factores como la inmadurez 
física y psicológica, que puede 
resultar en la pérdida de la vida 
por un embarazo y, al mismo 
tiempo también ocasionan 
situaciones de mayores riesgos 
tanto maternos como fetales
Por su parte, la psicóloga del 
HR, Greissy Ramírez, explicó 
que con estas acciones, se trata 
de acercar a los adolescentes 
la información correcta acerca 

de todos los  temas antes 
mencionados, ya que en casa 
no los hablamos porque son 
asuntos serios, sobre todo 
la sexualidad, por eso los 
acercamos al CARA de una 
manera muy accesible, en su 
lenguaje, y hasta por redes 
sociales.
“En estas actividades se 
estudian los cambios propios  
de la adolescencia tanto 
físicos, emocionales y sociales. 
Hablamos de prevención de 
embarazos en adolescentes 
a temprana edad y nuestro 

objetivo es darles herramientas 
informativas para que ellos 
tomen sus decisiones  de la 
manera más adecuada, y de 
esta forma eviten tener una 
vida sexual activa a temprana 
edad”, indicó la psicóloga
Los temas que se abordaron 
en esta Semana Nacional de 
la Salud De la Adolescencia 
fueron: aspectos preventivos 
de embarazos en adolescentes, 
de infecciones de transmisión 
sexual, de sobrepeso y 
obesidad, de violencia y 
alimentación saludable.
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Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
–El gobierno de la república, a 
través del Instituto Mexicano de 
la Juventud que preside José 
Manuel Romero Coello, tiene 
entre sus prioridades el rubro 
de salud y seguridad social, 
fenómeno que tiene que ver con 
la afiliación al IMSS, ISSTE y 
Seguro Popular. En Compostela, 
existe un grupo de jóvenes que 
comparte esta preocupación y 
busca atenderla precisamente 
en nuestra cabecera municipal.
Dicho equipo, conformado 
por los jóvenes universitarios 
Miguel Ángel Carrillo Arévalo, 
Francisco Alcántar Leal, Grecia 
Aguirre Solano, Juan Manuel 
Rojas Arciniega y Nayomi 
Hernández Orozco (entre 
otros), lleva el nombre de 
“Amigos que cuidan tu vida”. 
Todos ellos tienen experiencia 
y han participado en diversas 
actividades encaminadas a 
promover una cultura de salud 
física y mental. 

A través del proyecto “Por un 
Pueblo con Salud” se llevaron 
a cabo diversas actividades 
que hasta el momento, han 
beneficiado a cerca de 900 
jóvenes del municipio, que se 
dieron de alta en el IMSS, el 
ISSTE y el Seguro Popular. 
Cabe mencionar que a partir 
del mes de junio, se realizaron 
campañas informativas por 
diversas escuelas de la cabecera 
municipal, dando a conocer a 
los estudiantes la importancia 

de contar con su número de 
afiliación, ya que nunca se sabe 
cuándo podamos requerir de 
estos servicios.
En cuanto a ello, Miguel Ángel 
Carrillo Arévalo —sostuvo—que 
durante los últimos meses, el 
equipo de “Amigos que cuidan 
tu vida”, en coordinación con 
la Federación de Estudiantes 
de la UAN (FEUAN), ha vuelto 
a las principales escuelas 
de la cabecera municipal, 
instalando módulos de afiliación e 
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Con el lema: “Amigos que Cuidan tu vida”

Jóvenes de Compostela promueven 
afiliación al IMSS, ISSTE y Seguro Popular

información sobre el IMSS, ISSTE 
y Seguro Popular, atendiendo a 
los jóvenes interesados. 
En este sentido, dijo, que 
dichos módulos también fueron 
instalados en varios puntos 
estratégicos de Compostela, 
obteniendo buena respuesta 
por parte de la población.
Tras los resultados alcanzados, 
Carrillo Arévalo, a nombre del 
equipo de “Amigos que Cuidan 
Tu Vida”, agradeció al pueblo 
de Compostela, así como al 

IMJUVE y especialmente a la 
FEUAN por cobijar y participar 
en las actividades de información 
e instalación de módulos que 
permitieron darles un respaldo 
en materia de salud a muchas 
familias de esta cabecera 
Municipal.  
Esto nos motiva—agregó— a 
seguir buscando más y mejores 
programas en apoyo de nuestra 
gente, y de Compostela en 
general y estar siempre a sus 
órdenes, concluyó.

Rafael Macarena, gestor 
incansable del sector campesino

Compostela,  Nayarit . -  
(Donkey) — En el marco 
del Segundo año de gobierno 
Municipal, , el regidor del 
PRI, Rafael Macarena Solís, 
reafirmó el compromiso de 
seguir trabajando en beneficio 
de la gente y para ello 
recorre no solamente las 
comunidades de la parte 
alta de Compostela con el fin 
de  atender directamente su 
necesidades e  integrarlas a 

su plan de trabajo. 
La  seguridad pública, el 
desarrollo rural sustentable, 
así como el mejoramiento de 
los servicios públicos, son los 
rubros fundamentales que 
como regidor ha impulsado 
durante este segundo año 
de gobierno, acciones que 
con el apoyo irrestricto de la 
Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, 
ha cumplido, devolviendo 
con ello  la confianza que la 

está muy contenta de que 
regresemos una y otra vez 
a su comunidad, tal como lo 
hacemos acompañando a la 
Presidenta Municipal y de 
manera personal, porque  de 
esta manera nos damos cuenta 
de sus necesidades y por ello 
quiero seguir siendo un gestor 
permanente, que sientan que 
no están solos, porque juntos 

lograremos  transformar sus 
comunidades”, indicó 
Dijo que en atención a este 
compromiso, no solo atiende 
las demandas de cada una 
de las comunidades rurales, 
sino también impulsara 
los proyectos del sector 
campesino de la zona alta 
y baja del municipio de 
Compostela.

gente le brindó durante su 
campaña política. 
Macarena Solís, manifestó 
su interés por respaldar 
fuertemente las acciones 
que en materia de desarrollo 
rea l i ce  la  Pres iden ta 
Municipal, Alicia Monroy, 
“porque Compostela merece 
seguir creciendo y lo vamos 
a lograr sumándonos en un 
solo frente”, aseguró
“Yo creo que la gente 

•La  seguridad pública, el desarrollo rural sustentable, así como el mejoramiento 
de los servicios públicos, son los rubros fundamentales que como regidor ha 
impulsado durante este segundo año de gobierno, acciones que con el apoyo 
irrestricto de la Alcaldesa Alicia Monroy Lizola, ha cumplido, devolviendo con 

ello  la confianza que la gente le brindó durante su campaña política.

•A través del proyecto “Por un Pueblo con Salud” el equipo conformado por 
jóvenes universitarios realizaron actividades en materia de información y 

afiliación en diversas escuelas de Compostela, beneficiando hasta el momento 
a cerca de 900 jóvenes del municipio, que se dieron de alta en  el IMSS, el ISSTE 

y el Seguro Popular
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Compostela, Nayarit.- (Donkey) 
–De acuerdo a los comentarios de  
gente de los diversos sectores, 
el priista Alejandro (a) el cuate 
Chavarín Caro, a través del trabajo 
intenso de gestión que realiza 
a favor de las comunidades de 
la parte alta de Compostela ha 
logrado posicionarse políticamente 
muy por arriba del resto de 
aspirantes a la regiduría de la 
demarcación 3, que desde luego 
son varios.
La simpatía hacia su persona, 
no es obra de la casualidad, sino 
el resultado de muchos años 
de trabajo a favor de la gente y 
los hechos hablan por sí solos, 
ya que son muchas las familias 
que han sido beneficiadas con 
la ayuda de este joven político, 
que se distingue por su carisma, 
sencillez y por su labor humanitaria 
que realiza con el corazón.
Cabe decir que no son pocos los 
que le han mostrado su afecto 
y coinciden en que el “cuate” 
Chavarin, es la mejor opción 
para representarlos en el próximo 
Ayuntamiento, porque ven en 
él, a  un joven emprendedor, 

responsable y conocimientos 
necesarios para dar solución a las 
demandas de sus comunidades.
Aun cuando no ha mencionado 
nada sobre su posible aspiración, 
Chavarín Caro continúa trabajando 
sin aspaviento alguno, llevando 
apoyos a la gente, sobre todo a 
los adultos mayores que requieren 
atención,  medicina y sillas de 
ruedas, cuyas acciones hace 
posibles tocando puertas en las 
instancias de los tres niveles 
de Gobierno, pero también con 
la ayuda de sus amigos que se 
han sumado a su lucha social.        

Compostela,  Nayarit . -  
(Donkey) –La tarde de 
este jueves, fue clausurado 
el primer curso de “Masaje 
Relajante” impartido en 
esta ciudad por el Instituto 
de Capacitación para el 
Trabajo del Estado de Nayarit 
(ICATEN) en cuyo taller 
participó un grupo de 15 
mujeres que tras concluir 
su preparación tienen la 
oportunidad de incorporarse 
al mercado laboral.
Tras encabezar el acto de 
clausura, el director de 
ICATEN-Compostela, José 
Antonio Cuevas Flores—
en nombre propio y en el 
del Gobernador Roberto 
Sandoval—, felicitó al grupo 
de alumnas egresadas 

por esta meta alcanzada; 
“hoy ya cuentan con más 
conocimientos y mayores 
logros, que representan 
mejor calidad de vida para 
ustedes y sus familias”, 
les dijo
El Instituto de Capacitación 
para el Trabajo—sostuvo—
continúa con la acreditación 
de mano de obra calificada, 
ejemplo de ello, es esté curso 
de masaje relajante que 
hoy estamos clausurando 
en Compostela, donde los 
participantes adquirieron 
el conocimiento básico en 
esta materia para ponerlo 
en práctica al servicio de 
la gente.
Cabe mencionar que dicho 
curso-taller estuvo a cargo del 
maestro Aureliano Cordero, 
a quien el grupo de alumnas 
y alumnos egresado le 

hicieron un reconocimiento 
por haberles brindado su 
conocimiento y su tiempo 
para capacitarlos en lo refiere 
a masaje relajante, a su 
vez le solicitaron  continuar  
preparándolos, pero ahora 
en masaje terapéutico que 
será otro curso.

“Y como lo dice el señor 
Gobernador continuamente, 
siempre hay que estar 
al servicio de la gente, 
b u s c a n d o  m e j o r e s 
oportunidades y mejores 
empleos y esta institución 
viene a dar las herramientas 
y el conocimiento para que 
estas personas que hoy 
egresan se puedan emplear 
y auto-emplear” asevero 

Cuevas Flores. 
Más adelante el funcionario, 
dijo estar agradecido con 
la Alcaldesa, Alicia Monroy 
Lizola, por su disposición de 
trabajar en vinculación con 
ICATEN-Compostela en los 
diversos cursos de SEDATU 
y otros más, donde hemos 
tenido buena respuesta, 
preciso.
Por su parte, Margarita 
Cárdenas, egresada del 
curso de masajes, comentó: 
“Para nosotros realizar un 
buen masaje es todo un 
arte, porque bien realizado 
proporciona a la persona 
un a l iv io ,  tanto f ís ico 
como psicológico; por esa 
razón nos capacitamos 
con múl t ip les técnicas 
para la aplicación sobre 
los pacientes y así ellos 
puedan sentir una completa 
relajación, tanto en el cuerpo 
como en la mente”.
“gracias a este gobierno 
por darnos las herramientas 
para desarrollar nuestros 
conocimientos con estos 
cursos, totalmente nos 
ha cambiado la  v ida, 
ahora podemos ser más 
autosuficientes”, indicó.
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Grupo de mujeres 
concluye su capacitación 

en masaje relajante 

El Cuate Chavarin 
gana mucha simpatía 

en la demarcación 
tres de Compostela 

En ICATEN-Compostela
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Al cumplir un año más de vida

En todo el municipio de Huajicori

En Coplademun Tecuala, festejan 
a Felipe de Jesús Salazar Aguilar 

Con resultados reales seguimos 
atendiendo las necesidades de 
nuestra gente: “Loco” Rangel

Por: Martín García 
Bañuelos.

Huajicori Nayarit.- “Estamos 
gobernando de la mano de 
nuestro Presidente nacional, 
Enrique Peña Nieto y con 
el apoyo incondicional del 
gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda,  t rabajando 
unidos para el desarrollo 
y la transformación de 
nuestro municipio, donde 
continuamente recorremos 
y atendemos en todas las 
localidades para saber de las 
necesidades que tiene nuestra 
gente”, así lo dio a conocer 
en entrevista, el alcalde de 
este municipio, Sergio Rangel 
Cervantes.
Por lo que agregó, “asimismo, 
en el municipio se ha invertido 
en moderna infraestructura 
para la educación, en 
salud, deporte, en el sector 
ganadero y agrícola, proyectos 
productivos, con la finalidad 
de que se beneficien las 
personas de más escasos 
recursos, logrando salir 
beneficiadas muchas familias 
con los programas sociales 
que llegan hasta las zonas 
más marginadas de Huajicori, 
gracias a esos programas 
federales y estatales”.
Y añadió al decir, “agradezco 
la buena disposición de 
mi equipo de trabajo y de 
todo el personal que labora 
en nuestro Ayuntamiento, 
porque coordinados con los 

funcionarios y demás personal 
se han podido atender las 
necesidades de nuestra gente, 
niñas, niños, jóvenes, adultos 
y a las personas de la Tercera 
Edad, discapacitados, familias 
que no tenían una vivienda 
digna entre otros”.
En otro orden de ideas, Sergio 
Rangel Cervantes, indicó, 
que ya está recopilando la 
documentación oficial que 
expone con transparencia la 
aplicación de los recursos en 
las diversas obras y acciones 
realizadas en este Segundo 
Año de Actividades, y para 
presentar dijo, ante el pueblo 
de Huajicori su II Informe de 
Gobierno, “por lo que me siento 
muy orgulloso de servir a mi 
gente como se merece, ya 
que ellos son los que ganaron 
poniéndome al frente de esta 
administración para sacar 
adelante la problemática de 
nuestro pueblo y gobernar 
sin distinción de colores  
partidistas”.
Finalmente el edil, manifestó, 
que seguirá trabajando hasta 
el último día de su mandato 
para atender y dar buenas 
respuestas reales al pueblo de 
Huajicori, ayudando a quien 
verdaderamente lo necesita, 
ya que esa es la prioridad y 
tenemos la responsabilidad de 
brindar buenos resultados a 
los que nos llevaron al poder, y 
lo menos que podemos hacer 
es no fallarles como alcaldes.

Genteypoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nay.- El personal 
operativo, secretarias y su 
director Francisco López 
Melin de Coplademun Tecuala, 
felicitaron y festejaron con 
bombo y platillo el cumpleaños 
de su compañero y amigo 
Felipe de Jesús Salazar 
Aguilar, con un sabroso y 
rico pastel de chocolate 

complementaron un año  más 
de vida de su compañero de 
trabajo.
Entre los que le desearon 
muchos años más de vida se 
encontraban, la guapa y amable 
secretaria Lupita, junto a ella 
la güera de Río Viejo, doña 
Delia Gómez, Cecilia Carrillo, 
y otras más. Sus compañeros 
Felipe Varo, Ismael Barragán 
y otros ahí presentes, quienes 

demostrando un gran cariño 
de compañerismo y amigos 
le cantaron las tradicionales 
mañanitas.
Enhorabuena por este joven 
perteneciente a la oficina 
de Coplademun Tecuala 
del H. XXXVI Ayuntamiento 
consti tucional, ¡muchas 
fel icidades y que siga 
cumpliendo muchos años 
más de vida!

Presenta diputado de Acaponeta 
resumen anual de actividades
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.- El diputado local, 
Martín González Cosío, dio 
a conocer en entrevista, que 
recientemente presentó ante 
el pleno  del Congreso del 
Estado un resumen anual de 
sus actividades legislativas 
realizadas en el Distrito XVIII, 
que comprende los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, “ya 
que es una obligación que 
tenemos nosotros de presentar 
esta documentación al resto de 
los compañeros de esta XXXI 
Legislatura”. 
Por lo que señaló, “presenté 
ante ellos, una sencilla muestra 
de las principales actividades, 
que he desarrollado durante 
este primer periodo de Receso 
Legislativo; correspondiente 
al Segundo Año de Ejercicio 
Constitucional, en donde he 
participado activamente en las 

tareas tanto legislativas como 
de carácter social, político y 
cultural”.
Abundó el entrevistado, que 
anualmente el Congreso del 
Estado celebra dos periodos 
ordinarios de sesiones: uno que 
comprende del 18 de agosto, 
hasta el 17 de diciembre, y otro 
que comienza el 18 de febrero, 
terminando el 17 de mayo, es 
por ello que en los recesos del 
Congreso pueden verificarse 
períodos extraordinarios de 
sesiones por el tiempo y objeto, 
que así lo exija la importancia 
de los asuntos.
“Es un deber de los diputados, 
visitar en los recesos legislativos, 
los pueblos que comprenden el 
distrito al cual representamos, 
para conocer de viva voz e 
informarnos del estado en que 
se encuentra la ciudadanía 
referente a la educación, a los 
servicios de salud pública, así 

como a lo relativo al tema de 
la seguridad de los habitantes, 
y además de conocer de cómo 
cumplen o desarrollan su trabajo 
los funcionarios y empleados 
públicos, además de la situación 
que prevalecen los sectores 
productivos”.
Por último, manifestó González 
Cosío, quien preside la Comisión 
de Asuntos Agropecuarios, 
Forestales y Mineros al interior 
de esta XXXI Legislatura, que 
la responsabilidad que tienen 
en materia legislativa, de 
control, de fiscalización y de 
representación es una tarea 
que se hace en equipo, “ya que 
es una responsabilidad que 
compartimos los 30 diputados 
de los d ist intos part idos 
políticos que conformamos 
esta Honorable Legislatura, 
tratando siempre de ir buscando 
alcanzar lo mejor para los 
nayaritas”. 
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Por:  Lilia Arellano

ESTADO DE 
LOS ESTADOS

Despojo nacional: Panamá Papers y Bahamas Leaks
Presupuesto federal convertido en un botín político

que les permite formar parte de esa 
lista de mexicanos “privilegiados”. 
La deuda municipal y los manejos 
de ese trienio siguen siendo un 
misterio; desaparecerlos fue lo real.
En fin, lo cierto es: todos están y… 
permanecerán impunes.

PESO TRAS DEBATE EN EU
Tras el primer debate realizado entre 
los candidatos a la Presidencia de 
Estados Unidos, el peso repuso 
parte del terreno concedido al dólar 
estadounidense en los últimos 
días. Este martes, el dólar libre 
se vendía hasta en 19.98 pesos, 
con una variación a la baja de 20 
centavos respecto al cierre de la 
jornada cambiaria del lunes, mientras 
la menor cotización a la compra 
era de 19.79 pesos en bancos de 
la Ciudad de México. Es así como 
se registra la moneda, sube o 
baja de acuerdo a las condiciones 
prevalecientes en los EU, y esto 
lo confiesan las autoridades sin 
el menor recato, utilizando como 
argumento la vecindad, la cercanía 
con el gran monstruo, siguiendo el 
dicho por años escuchado: “cuando 
a EU le da catarro a México le viene 
la pulmonía”. El presente, se ve, 
es todavía mucho más cruel.  
Hillary Clinton tomó ventaja frente 
a Donald Trump en el debate en la 
Universidad de Hofstra, en Long 
Island Nueva York. Los medios 
favorecen a la candidata demócrata, 
lo cual deberá verse reflejado en 
las encuestas electorales de los 
próximos días, con ello  se espera  
las presiones en contra de la 
moneda mexicana disminuyan. Para 
los analistas, sin duda Clinton es 
la absoluta ganadora del debate. 
En el lapso de algunas horas sus 
posibilidades de volver a la Casa 
Blanca pasaban de un 69 por cinto 
antes del encuentro a un 73 por 
ciento después de hablar cara a 
cara con el candidato republicano, 
según un estudio realizado por el 
agregador de mercado PredictWise.
En tanto, las posibilidades de Donald 
Trump se hundían. El debate del 
lunes ayuda a inclinar la balanza a 
favor de Clinton para ganar algunos 
estados clave: por nueve puntos en 
Carolina del Norte, por cuatro en 
New Hampshire y por tres puntos 
respectivamente en  Pensilvania, 
Ohio y Colorado. Por lo observado 
a través de las campañas, el hecho 
de asistir casi diariamente y durante 
décadas a la Casa Blanca, estar 
temporalmente en el Capitolio, su 
permanencia durante 24 horas en 
la mansión de las decisiones como 
primera dama de los EU, ha dado a 
la candidata demócrata  ventajas, 
y las desventajas señaladas por su 
contrincante al parecer no lograron 
dañarla.

No se requiere de sabiduría, de 
doctorados y maestrías para darse 
cuenta del porqué nuestra moneda 
es la más débil del Continente y no 
se refiere exclusivamente a la gran 
franja de la frontera norte sino al 
daño provocado por la  escandalosa 
corrupción en los tres niveles de 
gobierno de México, el despojo 
sistemático, permanente e impune 
de los recursos de la Nación, y un 
régimen encabezado por una clase 
gobernante cleptómana escudada 
en una amplia red de impunidad 
Lo anterior explica cómo un país 
con grandes recursos naturales, 
materiales y humanos produce año 
con año un millón de pobres, a pesar 
de tener un gobierno “democrático” 
al servicio presuntamente de su 
población.
Y el año entrante van por más: 
el recorte al agro propuesto en 
el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2017, 
generará al menos un incremento 
de 28 por ciento de la pobreza 
en el campo”, alrededor de 800 
mil campesinos miserables más, 
advirtieron especialistas del Centro 
de Análisis Multidisciplinario de la 
Facultad de Economía de la UNAM. 
La extensa red de complicidades 
explica el imperio de la impunidad y la 
ausencia del Estado de Derecho en el 
país a pesar de exhibirse en medios 
de comunicación internacionales 
y nacionales los mecanismos de 
despojo utilizados por la clase 
gobernante y sus aliados económicos 
como en los casos de los Panamá 
Papers y Bahamas Leaks.
En ambos países es en donde 
se revelaron los nombres de 
720 mexicanos l igados a los 
últimos tres presidentes mexicanos, 
Vicente Fox, Felipe Calderón y 
Enrique Peña Nieto, con cientos 
de empresas creadas en esos 
paraísos fiscales (431 sólo en la 
Mancomunidad de Bahamas), con 
capital y patrimonio creado al amparo 
del poder presidencial en turno, cuyos 
recursos despojados a la Nación 
son actualmente incuantificables, 
tanto por la negligencia de las 
autoridades hacendarias encargadas 
de investigarlas, como por la 
naturaleza de los regímenes jurídicos 
de Panamá y Bahamas, quienes 
garantizan un hermético secreto 
al origen de las fortunas ahí 
depositadas.
Al pueblo de México sólo le resta 
indignación, coraje y frustración al 
no poder hacer nada. Sólo tiene 
la herramienta del ejercicio del 
voto cada tres años en el caso 
de la elección de los integrantes 
del Congreso de la Unión y los 
presidentes municipales, y cada 
seis años en el caso de los comicios 

presidenciales y titulares de la 
gubernaturas del país. La revocación 
del mandato una y otra vez se le 
ha negado al pueblo mexicano, 
tanto en el Congreso de la Unión 
como en los congresos locales, 
pues esta afectaría directamente 
al gobierno en turno y a la clase 
económica beneficiaria del mismo.
Nadie investiga ni investigará 
el origen real de las fortunas 
de personas relacionadas con 
los gobiernos de Fox, Calderón 
y, ahora, Peña Nieto, entre las 
cuales abundan defraudadores 
o responsables de quiebras que 
han dejado a miles de personas 
en la calle, así como políticos y 
ex mandatarios, quienes utilizaron 
sus cargos para enriquecerse 
y  borrar cualquier preocupación 
económica para  sus familias y 
allegados. Las autoridades fiscales 
correspondientes se han negado una 
y otra vez a informar con precisión 
sobre la situación fiscal revelada 
por el periódico alemánSuddestsche 
Zeitung y compartida con el Consorcio 
In ternac ional  de Per iod is tas 
de Investigación (ICI) con sus 
asociados internacionales. El nuevo 
responsable del SAT, Osvaldo Santín 
Quiroz, sólo señaló “se actuará en 
los casos que sean procedentes” y 
anunció “se invocarán los acuerdos 
de intercambio de información” tanto 
con Bahamas como con Panamá.  
Como en estas mismas líneas se 
los dimos a conocer oportunamente, 
destacan los nombres de Fernando 
Canales Clariond, ex gobernador de 
Nuevo León y secretario de Economía 
y Energía de Fox; Fernando Gómez 
Mont, ex secretario de Gobernación 
de Calderón; Ricardo Pierdant, 

quien le paga el predial de su 
departamento en Miami a la esposa 
de Peña Nieto; y ejecutivos de Grupo 
Financiero Monex, distribuidor de 
tarjetas de prepago en la campaña 
presidencial del actual titular del 
Ejecutivo Federal.
También figuran empresarios como 
la familia González Zabalegui, ex 
dueños de Comercial Mexicana; 
Gastón Azcárraga, el enterrador 
de Mexicana de Aviación; Olegario 
Vázquez Raña, dueño del Grupo  
Mul t imedia  Imagen y  Grupo 
Empresarial Ángeles; ejecutivos 
del Grupo México, ICA, Alfa, Grupo 
Aeroportuario del Pacífico, entre 
otros. Asimismo, los hermanos 
Gerardo y Olivier Fernández Mena, ex 
socios minoritarios de Oceanografía, 
la contratista de Pemex perseguida y 
desaparecida en este gobierno luego 
de que en el régimen de Calderón 
obtuvo millonarios contratos con 
la petrolera.
Con un asombro mucho mayor y 
cuestionamientos de toda índole 
surgen ante el conocimiento de la 
formación de empresas por parte de 
la esposa del ex alcalde de Benito 
Juárez, Cancún, Niurka Sáliva. Esta 
fémina despertó muchas simpatías 
mientras duró el periodo de su 
cónyuge; se supo entonces de la 
situación económica de su familia, 
de la forma en la cual conoció a 
Gregorio Sánchez Martínez, quien 
los presentó y porque tal encuentro 
tuvo lugar en la embajada de 
México en Cuba. “Greg” fue interno 
del penal de Nayarit, a ella se le 
abrieron expedientes por tráfico 
de cubanos. El salió liberado, ella 
nunca fue llevada a una celda. 
Ambos gozan de una fortuna tal 
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En Srnay Music
siguen trabajando duro
(Exclusiva para GenteyPoder)
Que tal muy buen día tengan 
ustedes, ahora hablaremos de 
los proyectos de Srnay Music – 
Editora Santa Rita los cuales siguen 
avanzando a Grande Escala.
Toda vez que informó a Gente 
y Poder su Director General 
Jesús YupiNos Elías, que siguen 
trabajando duro junto con su gran 
equipo de trabajo de Santa Rita 
& Asociados; ya que el día del 
grito estuvieron presentes en 
el evento realizado en la Plaza 
de los Constituyentes donde 
estuvo totalmente abarrotada, 
y se sostuvo una gran platica 
con José Ángel Ledezma, mejor 
conocido como El Coyote y su 
Banda Tierra Santa, así como con 
su representante Alfonso Meza, el 
cual es un magnate empresario de 
la música muy reconocido a nivel 
nacional, esperando negociar y 
llegar a trabajar juntos en algunas 
producciones musicales tanto 

como canciones, intérpretes o 
agrupaciones.
También nos comenta que estuvo 
presente Enrique Silva líder de 
la grande agrupación nayarita 
Vaqueros Musical en las oficinas 
de Santa Rita & Asociados ubicada 
en Av. Revolución 122 Pte. Colonia 
El Tecolote; precisamente en 
Editora Santa Rita, La Única en 
el Estado de Nayarit firmando las 
más nuevas grabaciones musicales 
ya que él es también socio activo 
de los autores y compositores 
Santa Rita, ¡con más de 20 años 
funcionando! 
Así como las producciones de 
Srnay Music siguen trabajando 
duro, pues el fin de semana pasado 
acaban de lanzar el segundo corte 
promocional de Carlos Pacheko, 
un cantante de los Mochis, que ha 
tenido gran impacto en el vecino 
estado de Sinaloa (“en el amor 
igual se pierde igual se gana”….)  
y que lleva por nombre “Cuenta 

Saldada” y fue escrita por parte 
de Natanael Jiménez Peñaloza, 
socio 0160, la cual fue grabada 
en Ángela Estudios y está por 
entrar en la radio de Los Mochis y 
Culiacán, Sinaloa y por su puesto 
Nayarit.
También nos informaron de que 
el lunes 03 de Octubre entrarán 
de nuevo al estudio de grabación 
profesional Audiorec, uno de los 
mejores en el estado de Nayarit 
ubicado en Calle Rosamorada 
121 Altos Col Morelos, donde se 
grabará la nueva composición de 
Juan Carlos Guerra titulada “La 
Muerte Disfrazada de Mujer “ en 
voz de “Ángel Vázquez”. El cual 
anda sonando recio por EUA, y 
existe un proyecto de grabar 05 
temas de Editora Santa Rita de 
diferentes compositores, ya que 
existe mucho talento. Esperando 
lo mejor y deseando la mejor de 
las vibras para YupiNos Elías y su 
equipo de Santa Rita & Asociados.

SOCIALES

*La empresa 100% nayarita está dando grandes resultados con sus 
compositores, producciones, agrupaciones y promociones.
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Ya reciben subsidio federal: 

diputado independiente; equivale 
a $20 diarios: perredista

El PRI inicia proceso de 
expulsión contra Javier 

Duarte y le suspende derechos

Existen pruebas de situaciones graves y 
relevantes, indica la comisión de justicia
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*Quitan en Colima pensión a mayores de 65 años

“Mexicanos Primero” critica los recortes en la educación
El recorte en educación previsto en 
la propuesta de los Presupuestos 
Generales de México para 2017 
"amenaza la viabilidad" de una 
de las reformas estrella del 
Gobierno de Enrique Peña Nieto, 
según denuncia la organización 
Mexicanos Primero. La reducción 
que se plantea en el borrador es 
de casi un 5% y los principales 
afectados son los programas que 
contempla la reforma educativa. 
David Calderón, director de la ONG, 
que lucha por la modernización del 
sistema, resumió la situación con 
un ejemplo: "Es como si quedamos 
todos en ir a Guadalajara en 
coche, pero no contamos con el 
gasto de las casetas".
Desde la Secretaría de Educación 
Pública insisten en que este no es 
el presupuesto definitivo. "Puede 
que se mantenga en términos de 
monto, pero no quiere decir que 
sean esas las partidas afectadas. 
El secretario va a luchar para 
que las medidas prioritarias 
no se vean mermadas por los 
recortes", señala el director de 
prensa de la Secretaría, Eduardo 
Gutiérrez Campos, a este diario. 

"Hay espacios donde sí se va a 
tener que recortar, porque no 
hay dinero, pero se va a intentar 
que no sea en aquellos que 
consideramos más importantes", 
añade Gutiérrez.
Las prioridades para el ministerio 
son: el fortalecimiento de la 
escuela (programas de apoyo 
para la calidad), la infraestructura 
(que se realiza a través de bonos, 
hasta 50.000 millones de pesos), 
el desarrollo profesional docente 
(tanto la evaluación como la 
capacitación), la implantación 
del nuevo modelo educativo, el 
programa de equidad e inclusión, 
la vinculación de la escuela con 
el mundo laboral y la reforma 
administrativa, que busca ahorrar 
recursos. 
Pese a las promesas del Gobierno, 
la organización Mexicanos Primero 
se mantiene escéptica en algunos 
puntos y este lunes ha presentado 
un informe donde critica, además 
de los recortes, la desaparición 
de algunos programas de la 
reforma educativa, un proyecto 
que comenzó hace tres años y 
que pretendía transformar un 

modelo educativo con más de 70 
años de antigüedad. Ahora este 
queda en tela de juicio debido a la 
caída de los precios del petróleo, 
una de las principales fuentes de 
financiación de México, y la escasa 
recaudación de impuestos que 
han obligado a hacer drásticas 
reducciones en el gasto.
Los presupuestos, que deben 
aprobarse antes de diciembre, 
contemplan en una primera versión 
recortes en uno de los puntos 
más irritantes de la reforma: la 
evaluación y la formación de 
los maestros.  Aunque desde la 
Secretaría señalan que esto no 
se verá afectado, la organización 
destaca que se ha planteado una 
reducción del gasto de un 30%. 
El director de la ONG añadió que 
los programas de evaluación de 
alumnos como Planea o PISA, 
que funcionaban "bajo mínimos", 
ya no están garantizados para el 
año próximo. "Si uno de los pilares 
de la ley es el aprendizaje de 
los niños, sin estos métodos de 
control no podremos diagnosticar 
nunca si estamos haciendo bien 
las cosas", denunció Calderón.

Colima, Col.- El Congreso del 
estado reformó la Ley para la 
Protección de los Adultos en 
Plenitud a fin de limitar las pensiones 
que recibe este sector. La iniciativa 
prevé que sólo quienes tengan 
entre 60 y 64 años con 11 meses 
podrán recibir alrededor de 900 
pesos mensuales, lo que excluye 
a las personas de 65 años y más.
El diputado independiente Nicolás 
Contreras adujo que el gobierno 
federal entrega una pensión a 
los adultos de 65 años y más, 
por lo que no hay motivo para 
entregarles otro pago.

Martha Zepeda del Toro, presidenta 
del Partido de la Revolución 
Democrática en el estado, advirtió 
que esta decisión afectará a más 
de 5 mil ancianos.
Se entiende que la edad para recibir 
pensión bajó, pero lo que no han 
dicho los diputados es que con esa 
medida quedan fuera los adultos 
de 65 años en adelante que ya 
eran beneficiarios del programa 
de pensiones estatales, señaló.
Recordó que la pensión que entrega 
la Federación a los mayores de 
65 años es de poco menos de 20 
pesos diarios, lo que sólo alcanza 

para medio kilo de tortillas y 100 
gramos de queso.
Interpondrán amparo
La perredista criticó al gobernador 
Ignacio Peralta Sánchez, autor 
de la reforma. Colima será una 
de las entidades del país con 
nulas medidas para el combate 
a la pobreza en el sector de los 
adultos de 65 años y más.
Zepeda del Toro indicó que 
muchos beneficiarios de la 
pensión alimentaria que otorgaba 
el gobierno estatal ya tienen 70 
años o más.
Se trata, dijo, de una decisión 
insensible, de escritorio, que deja 
a muchos adultos mayores a su 
suerte, condenados a vivir y morir 
en la pobreza, manifestó.
Agregó que ese decreto es 
regresivo y adelantó que su 
bancada presentará una acción 
colectiva de amparo contra esa 
modificación, aprobada el sábado 
pasado y publicada ayer en el 
periódico oficial del estado.

La Comisión Nacional de Justicia 
Partidaria del PRI inició el proceso 
de expulsión del gobernador de 
Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, 
cuatro funcionarios del primer 
círculo de su administración 
y dos notarios públicos que 
registraron las empresas 
fantasma utilizadas para entregar 
contratos millonarios de obras 
y servicios no realizados.
Se trata del primer proceso de 
expulsión de un gobernador en 
funciones en la historia del Partido 
Revolucionario Institucional, 
y de manera precautoria, la 
comisión decretó la suspensión 
de derechos como militante 
del gobernador y los otros seis 
priístas, después de concluir que 
existen pruebas de situaciones 
graves y relevantes cometidas por 
ellos durante la administración 
estatal, y de la gravedad de las 
acusaciones, que derivaron en 
un daño a la imagen del PRI.
La comisión informó que comenzó 
a recabar pruebas contra el 
ex gobernador de Nuevo León 
Rodrigo Medina; así como de los 
ex mandatarios de Chihuahua 
César Duarte Jáquez y Quintana 
Roo Roberto Borge Angulo.
Por lo pronto, el presidente de la 
comisión, Fernando Elías Calles, 
y el senador Arturo Zamora, 
miembro de esa instancia, 
indicaron que se integran los 
expedientes de cada uno, y 
la resolución de cada caso 
se votará cuando termine su 
revisión.
Zamora, secretario de Acción 
electoral del Comité Ejecutivo 
Nacional, informó que la comisión 
votó el acuerdo por unanimidad 
de sus siete integrantes, y a 
partir de que se han confirmado 

denuncias en contra de Duarte 
ante la Procuraduría General 
de la República, la fiscalía del 
estado, la investigación iniciada 
por el Servicio de Administración 
Tributaria, y las conclusiones 
de la Auditoría Superior de 
la Federación por el manejo 
irregular de los recursos en la 
entidad.
Elías Cal les informó, en 
conferencia de prensa posterior a 
la sesión de la comisión, que se 
llevó a cabo una revisión y una 
ponderación minuciosa de los 
antecedentes, las condiciones 
jurídicas y los elementos con 
que se cuenta, para dar trámite 
a las denuncias interpuestas, 
por separado por los consejeros 
César Román Mora Velázquez 
y Armando Barajas.
A partir de que Duarte, sus 
colaboradores y los notarios 
sean informados del fallo de 
la comisión, tienen derecho a 
presentar una impugnación o 
incluso recurrir la suspensión ante 
el Instituto Nacional Electoral, 
dijo Zamora.
El legislador explicó que desde 
ayer se suspenden los derechos 
definidos en el artículo 58 de los 
estatutos del PRI, entre los cuales 
está obtener un cargo de elección 
popular o de dirigencia priísta, 
contar con la información pública 
sobre los asuntos del partido, 
la protección de sus derechos 
personales, participar en las 
asambleas, votar en elección 
de dirigentes o impugnar los 
acuerdos del instituto político.
Los otros priístas sancionados 
son tres colaboradores de Duarte, 
que debieron renunciar cuando 
se conocieron sus propiedades 
en zonas residenciales de Texas.

La organización cuestiona la viabilidad de una de las reformas estrella de Peña Nieto



23Miércoles 28 de 
Septiembre de 2016

Miércoles  28 de Septiembre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2036

eportesD
Cruz Azul avanzó a Cuartos de Copa MX

23

La Máquina enfrentará en Cuartos de Final al 
ganador del duelo entre Gallos y Lobos BUAP

Chivas derroto con apuros a Morelia en Copa MX

Conmebol quiere tomarle el pelo a la Liga MX

Jorge Benítez y Joffre Guerrón 
pusieron fin a sus sequías goleadoras 
esta noche en el Estadio Azul, al 
convertir un tanto cada uno en el 
triunfo de Cruz Azul por 4-0 sobre 
Mineros de Zacatecas, partido en el 
que también anotaron Adrián Aldrete 
y Joao Rojas, para darle el pase a 
la Máquina a Cuartos de Final en 
la Copa MX.
El equipo de Tomás Boy no tuvo 
mayores dificultades para imponerse 
al cuadro zacatecano, que aguantó 
solo 16 minutos su portería en blanco, 
ya que Aldrete se encargó de abrir 
el marcador con un tiro libre.
Nueve minutos después, Guerrón 
cayó dentro del área, y aunque 
el ecuatoriano tomó el balón para 

cobrar el penal, terminó por dárselo 
al Conejito, quien hizo válida la pena 
máxima.
Al minuto 39, Mineros se quedó con 
10 hombres tras la expulsión de Noé 
Maya, lo que facilitó aún más las 
cosas a la Máquina.
Joffre se encargó de anotar el tercero 
al minuto 62, tras rematar en el 
corazón del área un balón servido 
en diagonal por Benítez.
Y cuando el partido estaba a punto 
de finalizar, Joao Rojas anotó de 
penal el 4-0 definitivo.
Con este triunfo, Cruz Azul esperará 
al ganador del duelo entre Gallos 
Blancos y Lobos BUAP, que se jugará 
mañana (19:00) en el Estadio La 
Corregidora.

Chivas ya está en 
cuartos de final

El Avión volvió a despegar 
y lo hizo para darle el pase 
a Chivas a los cuartos de 
la Copa MX al vencer 0-1 
a Monarcas Morelia.
Fue al minuto 29 cuando 
Chofis López recibió una 
falta dentro del área al 
ser derribado para que el 
árbitro marcara el penal 
y fuera Néstor Calderón 
quien la mandara al fondo 
de las redes para poner el 
tanto con el que el cuadro 
rojiblanco avanzó de ronda.

Morelia apretó en el segundo 
tiempo con la entrada de 
hombres como Valdés y 
Millar con la intención de 
buscar el empate, mientras 
que Almeyda mandó a la 
cancha a titulares como 
Cisneros y Orbelín con la 
idea de aguantar y buscar 
el contragolpe, situación 
que no pudo hallar aunque 
en los minutos finales tuvo 
opciones.
Ya en la recta final, el 
cuadro purépecha tuvo un 

par de opciones en la pelota 
parada, pero sobre todo 
en un disparo de fuera del 
área que el portero Toño 
Rodríguez logró atajar para 
evitar el empate.
Ahora Chivas espera por 
el ganador de Bravos de 
Juárez,  equ ipo a l  que 
tendría que visitar en la 
frontera o a Alebrijes de 
Oaxaca, escuadra a la 
que recibiría en la capital 
tapatía para los cuartos 
de final.

-La Copa Libertadores ahora 
se jugará entre Febrero y 

Noviembre
-Se analiza la posibilidad de que 
la final del torneo sea a un solo 

juego en cancha neutral

que la final de la Copa Libertadores 
2017 se juegue en cancha neutral 
y a un solo partido, quedando en el 
aire la posibilidad que ya le habían 
aprobado a la Liga mexicana de 
recibir una final de la competencia.
“Analizando estadística de finales de 
Copa Libertadores, local en segundo 
juego ganó 7 de 10. Justicia deportiva 
exige final única en campo neutral”, 
redactó en su cuenta de Twitter 
Alejandro Domínguez, Presidente 
de la Conmebol.
Dicha situación aún se analiza como 
parte de las reformas al torneo, aunque 
algunas ya quedaron aprobadas como 
el hecho de que la Libertadores ahora 

se jugará de febrero a noviembre.
Liga MX afectada por 

Libertadores anual
El cambio, ya aprobado, para que 
la Copa Libertadores se juegue de 
febrero a noviembre a partir de la 
edición del 2017 obligará a la Liga MX 
a modificar la repartición de los tres 
boletos para el torneo sudamericano, 
pues ya se empalmaría con la 
Concachampions 2017-16 a la que 
llegarían los finalistas del Apertura 
2016 y Clausura 2017.
“Las reformas contemplan pasar, 
a partir del 2017, de un promedio 
de 27 semanas a 42 semanas de 
duración total en el calendario de la 

Copa Libertadores, que se jugará de 
febrero a noviembre”, estableció la 
Conmebol en un comunicado.
En consecuencia, la Liga MX tendrá 
que buscar nuevas formas para repartir 
los boletos y de hecho ya tiene el 
primer contratiempo encima, pues en 
caso de que Chivas (ya calificado a 
Libertadores 2017) llegue a la final de 
este torneo, tendría que decantarse 
por la Concachampions y el boleto 
de México 3 quedaría vacante.
Pese a ello, el presidente del 
organismo mexicano, Enrique Bonilla, 
aseguró a Mediotiempo que no hará 
comentarios hasta no recibir una 
notificación oficial.

Conmebol está muy cerca de confirmar 
que el peso de la Liga MX en sus 
torneos es prácticamente nulo. A unos 
días de haber autorizado que en caso 
de que un club mexicano llegue a 
la final de la Copa Libertadores, el 
juego de vuelta se pueda disputar 
en México, el organismo rector del 
futbol en Sudamérica cambiaría el 
formato.
Tras una reunión con la Dirección de 
Competencias de Conmebol, se prevé 
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Dos mujeres indígenas fueron 
al banco a sacar dinero y 
les dieron de más; cuando 
lo regresaron, el gerente las 
acusó de robo
Dos mujeres indígenas 
fueron acusadas de robo 
por un gerente de un banco 
Bancomer, luego de que 
éstas acudieran a la sucursal 

a regresar más de nueve mil 
pesos que la cajera les había 
entregado de más. 
Las dos féminas viven en 
Coahuitlán, Veracruz, y se 
trasladaron hacia Papantla 
para poder cobrar un dinero 
que les habían depositado. 
Con dificultades para hablar 
español, las indígenas llegaron 

Armados con cuchillos 20 pandilleros entraron a un 
centro de rehabilitación de drogadictos, fueron por 

la novia del líder de su banda

que varios hombres armados 
habían secuestrado a un grupo 
de mujeres del Centro de 
Adiciones Las Joyas de León 
A.C. ubicado en la calle Amonita 
casi esquina con Malaquita, en 
la colonia Real de la Joya. La 
denuncia generó una intensa 
movilización policial en la zona 
poniente de la ciudad y en la 
carretera León-Lagos.
Después de varias horas de 
recorridos elementos de la 
Policía Municipal localizaron a 
tres mujeres que describieron 
los hechos, entre ellas una 
joven de 21 años de edad, 
que dijo haber salido por su 
propio pie y abordando una 
motocicleta, debido a que su 
madre la tenía en el anexo a 
la fuerza y deseaba volver 

a su casa para vivir con sus 
dos hijos.
Laura N., describió que anoche 
“estaban todas dormidas y 
de repente se escuchó ruido, 
abrieron la puerta y fue cuando 
entraron… fueron unos chavos 
a sacarnos”.
Narró que su pareja sentimental 
en compañía de 25 hombres 
ingresaron a la fuerza al 
centro de rehabilitación para 
ayudarla a salir y a las otras 
jóvenes las invitaron a dejar 
el lugar. “Las morras salieron 
corriendo y cada quien ganó 
por su lado”, dijo.
“Yo  me  v ine  con  unos 
muchachos en la  moto” , 
comentó la joven.
El director de la Pol icía, 
Oswaldo Jiménez Arcadia, 

informó que de las nueve 
mujeres que salieron del anexo 
tres son originarias de Lagos 
de Moreno, Jalisco, y el resto 
de esta ciudad.
El mando policial señaló que 
Protección Civil verifica las 
condiciones en las que opera 
en Centro de Rehabilitación, 
así como su permiso. Dijo 
que ninguna persona puede 
estar anexada en contra de 
su voluntad.
La Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal informó que 
en coordinación con personal 
de la Policía Ministerial y la 
Fuerzas del Estado se atendió 
el caso y en la investigación se 
confirmó que las nueve mujeres 
salieron por su voluntad con 
ayuda de varios hombres.

a la sucursal bancaria y 
sacaron el dinero, pero no 
se percataron que les habían 
dado dinero de más.
Al percatarse del error, la 
cajera se comunicó con las 
mujeres, quienes aceptaron ir 
a devolver el dinero, siempre 
y cuando el banco pagara 
los pasajes.

Guanajuato.- La madrugada 
de este martes al menos 20 
integrantes de una pandilla 
entró a la fuerza a un Centro de 
Rehabilitación para drogadictas 
de la colonia Las Joyas, en 

donde l iberaron a nueve 
mujeres que supuestamente 
habían sido anexadas en 
contra de su voluntad.
A las 2:00 horas la Policía 
Municipal recibió el reporte de 

*La PGR recibió una llamada ciudadana y de 
inmediato llegaron al lugar para decomisar la droga

La Procuraduría General de la 
Republica (PGR), a través de 
la Subprocuraduría de Control 
Regional de Procedimientos 
Penales y Amparo (SCRPPA), 
integra carpeta de investigación 
en contra quien o quienes  
resulten responsable, por el 
delito contra la salud.
Elementos de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 
tras recibir llamada ciudadana, 
donde denunciaban que en la 
Central de Autobuses de la 
Ciudad de Guasave, Sinaloa, 
se encontraba una persona del 
sexo masculino que llevaba 
consigo varios botes de leche 
en polvo, pero  dentro de ellos 
contenían cristal.
De esta manera, se llevó a 
cabo, el aseguramiento  de 

una bolsa de plástico color 
amarilla, conteniendo una base 
de cartón con doce botes de 
plástico, con el mismo material 
transparente, que a su vez 
contenían un pequeño envoltorio 
confeccionado con cinta canela, 
y en su interior una sustancia 
cristalina y granulosa al parecer 
cristal, arrogando un peso de 
un kilo 36 gramos.
Lo asegurado fue puesto a 
disposición del Agente del 
Min ister io Públ ico de la 
Federación, quien continuara 
con la integración de la presenta 
carpeta de investigación, se 
solicitaran los dictámenes 
periciales correspondientes y de 
acreditarse el delito se ejercerá 
acción penal contra quien y/o 
quienes resulten responsables.


